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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

Opinión2

Gobernar con las puertas abiertas 
promesa y compromiso de pocos

¡Cuánta veces  escuchamos a un 
nuevo gobernante, estatal, federal o 
municipal, pregonar a los cuatro vientos 
cuando asume su responsabilidad 
que lo hará sin distingos de clases, 
partidos políticos, de credos religiosos, 
entregados únicamente al trabajo 
transformador de las condiciones 
de vida de la comunidad a la que 
se sirve… A la vez algunos de esos 
mandatarios fijan una postura de 
acercamiento con la gente anunciando 
contar con las puertas abiertas de sus 
oficinas, dando con ello las mayores 
facilidades de plantear sus problemas, 
sus necesidades y reclamos para que 
sean atendidos de inmediato y se les 
den adecuadas soluciones… Esto nos 
viene a la memoria con la declaración 
que acaba de pronunciar a los medios 
el joven panista Javier Hiram Mercado 
Zamora, quien este domingo 17 de 
agosto asumirá a las seis de la tarde, el 
cargo de diputado de la XXXI Legislatura 
local, junto con sus otros veintinueve 
compañeros de los partidos políticos 
de la Revolución Democrática, Acción 
Nacional y Revolucionario Institucional, 
y sus alianzas… 

Dijo Mercado Zamora: “A partir de 
ese momento seré un legislador para 
todos los Nayaritas; mi oficina será 
de puertas abiertas en donde toda 
la gente que acuda a buscarme por 
equis causa, encontrará en mí una 
mano amiga firme y de total apoyo”… 
Cuantos gobernadores nayaritas con 
un mal concepto de ser mandamases, 
se encerraban en sus despachos 
oficiales para ano recibir a la gente 
y no ser molestados por aquellos, 
sobre todo, que iban solamente a 
pedir y más pedir y sin aportar nada 
positivo… Son contados los jefes del 
ejecutivo estatal que mantuvieron las 
puertas abiertas de sus oficinas para 
recibir comisiones de, campesinos, 
comerciantes, profesionistas, colonos, 
y de distintos sectores, así como 
a particulares y atenderlos y entre 
ellos podemos citar principalmente 
al licenciado Roberto Gómez Reyes, 
quien asumió el poder en 1970 y lo 
concluyó en 1975 para entregárselo al 
coronel Rogelio Flores Curiel, décimo 
tercer gobernador constitucional… Don 
Roberto tuvo la virtud de trabajar largas 

horas del día en palacio y darse su tiempo 
para visitar los distintos municipios 
del estado y estar al tanto de que se 
cumplieran sus planes y programas 
del desarrollo de Nayarit, entre ellos, 
el turístico, pesquero, agropecuario, 
de infraestructura carretera, el famoso  
plan Huicot… 

Con la implantación del plan turístico 
y su aplicación, los nayaritas y 
los extranjeros están sintiendo la 
realidad del crecimiento y desarrollo 
de Bahía de Banderas, del municipio 
de Compostela y del viejo Puerto 
de San Blas… Puertas abiertas que 
fueron todo un éxito en ese sexenio 
en que gobernó don Roberto Gómez 
Reyes… El coronel Rogelio Flores 
Curiel la mayoría de la semana acudía 
a palacio, desde donde gobernaba con 
mano férrea para tener a Nayarit en 
“Paz y trabajando”… Cuando candidato 
a primer mandatario de la entidad, el 
líder obrero Emilio M. González  tomó 
como una de sus propuestas la de 
“Gobernar con las puertas abiertas 
de palacio” y tanto lo repetía en sus 
giras por las comunidades, rancherías 
y centros urbanos, que llegó a oídos 
de Flores Curiel quien molesto nos 
llamó un día ay nos dijo: “Mi amigo 
Emilio tanto lo anuncia que gobernará 
con las puertas abiertas, para atraerse 
adeptos en su campaña, pero como 
que no quiere entender que así 
estamos gobernando, ¡pues fíjate! en 
este día recibí a ochenta comisiones 
y a personas en lo particular que no 
sé qué másquiere mi amigo Emilio”… 

Eso de mi “amigo” Emilio lo 
pronunciaba don Rogelio como un 
dejo de malestar por la molestia que le 
causaba el candidato en su peregrinar 
por el territorio nayarita… Pasó el 
tiempo y ya siendo gobernador don 
Emilio aplicó en su administración de las 
“puertas abiertas” hasta las altas horas 
de la noche y prolongándolas hasta 
las madrugadas… De los siguientes 
gobernantes podemos decir que sea 
olvidaron de la importancia que es para 
un jefe de ejecutivo estar en forma 
permanente en contacto con su pueblo 
a través de las “puertas abiertas” de 
palacio… Hasta la próxima… Decano 
del periodismo.

Excelente Oferta Educativa, 12 
Carreras Profesionales enfocadas 
al mercado laboral nayarita, becas 
alimenticias y de transporte, Excelente 
Vinculación con las empresas e 
instituciones y ahora, la posibilidad de 
obtener la Nueva Beca Institucional 
de hasta el 100% para alumnos que 
tengan como mínimo 8.5 de promedio 
y justifiquen su necesidad económica.

El recién nombrado Rector de la 
U.T. de Xalisco, Alejandro Fonseca 
González, quien anteriormente fungía 
en esta institución como director de 
administración y finanzas, ya está 
generando los primeros cambios 
y acciones para elevar la calidad 
educativa, en amena charla nos platicó 
de este nuevo reto de cómo Rector de 
la Universidad, que los maestros estén 
más Capacitados, que los alumnos 
tengan muy buenas herramientas, 
de elevar los índices con que los 
califican a nivel nacional, en cuanto 
a la  ocupación de los alumnos que 
egresan, dónde el mínimo requerido 
es el 75%   y en nuestro estado  hoy 
día el 86% de ellos cuentan con un 
empleo en Nayarit o fuera de.

Recalcó que ya no solo son 
carreras técnicas, también cuentan 
con licenciaturas e ingenierías, 
administración de la Salud como 
carrera Nueva, lic. en Seguridad 
Pública que provee de elementos a 
las corporaciones a nivel nacional, 

proceso de alimentos, la cual genera 
desarrollo en el sistema económico 
de Nayarit, y las más exitosas 
Gastronomía y Turismo. 

Mencionó que actualmente se 
reciben alumnos de todo el estado, 
que la demanda es muy grande, 
y  para eso se tienen horarios 
matutinos y vespertinos para ocupar 
toda la planta docente con la que se 
cuenta, y así poder dar respuesta a 
los requerimientos y que nadie se 
quede sin estudiar, resaltó que sus 
instalaciones son de primer nivel, 
y a corto plazo se pretende abrir 
cuando menos tres planteles mas, 
tentativamente en Tepic, Ixtlán  del 
Rio y las Varas.

Aseguró que la Universidad se 
encuentra estable, dinámica y en 
franco crecimiento, y que tiene la 
experiencia suficiente para seguir 
transformando a la universidad y 
mantenerla en los primeros lugares 
a nivel nacional. 

Pues grande es el compromiso del 
Lic. Fonseca quien fuera Tesorero 
Municipal  en Tepic en el trienio 
pasado y que tendrá que aplicarse 
al máximo para dar los mejores 
resultados, mucho éxito Alejandro 
en hora buena.

Agradezco tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com 

Noé Ramos Villela 

Óptica Crítica
*Alejandro Fonseca Nuevos Retos en  La U.T. 

*Gestiona Beca Institucional  de hasta el 100% 
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Por miedo a que le griten “El Toro” no 
presenciará la toma de protesta de “Polo”

Por Oscar Verdín Camacho

A unos días de que inicien trabajos 
los próximos diputados locales, el 
edificio que ocupa el Congreso del 
Estado recibe, metafóricamente, una 
“manita de gato”.

En la fachada, varios hombres 
han efectuado en los últimos días 
trabajos de resane, en la pared.

De igual forma, a lo largo de este 
lunes y apoyados con una grúa del 
Ayuntamiento de Tepic, se efectuaron 
trabajos de pintura.

La sede de la Cámara de Diputados 

también es objeto de limpieza en las 
paredes del interior.

Un trabajador de la oficina de Obras 
Públicas municipal explicó que ellos 
únicamente estaban auxiliando con 
la grúa. Por cierto, llamó la atención 
que a pesar de los trabajos de pintura, 
muchas personas caminaban bajo 
la canastilla de la grúa, sin medir el 
peligro en caso de que cayera algún 
objeto del trabajador ahí instalado.

Se indicó la intención de que en 
los próximos días  puedan concluirse 
los trabajos de pintura, antes del 
relevo de los diputados.Por Oscar Verdín Camacho

Un joven que en octubre del 
2012 participó en el homicidio del 
ex regidor en Santiago Ixcuintla, 
Benjamín Chiquet Gollaz, ha sido 
encontrado responsable y por tal se 
le impuso una sanción de 10 años 
de internamiento en régimen cerrado, 
es decir, en la cárcel.

Contrario a la consideración del 
Juzgado para Adolescentes, que 
resolvió que en el caso Chiquet Gollaz 
se produjo un delito de homicidio 
simple intencional y por tal fijó al 

agresor una pena de cinco años, la 
Sala Mixta del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ) anuló el fallo y dictó 
uno nuevo, considerando que se trató 
de un homicidio calificado.

Cuando se trata de personas 
adultas, la penalidad de homicidio 
calificado oscila entre los 20 y 50 
años de prisión, mientras que en 
menores de 18 años va de 10 a 20 
años. Es decir, en el caso de Carlos 
Guadalupe Valerio Barrios, que ahora 
cuenta con 19 años, se le impuso la 
pena menor, además de exigírsele la 
reparación del daño por la cantidad 

de 140 mil 19 pesos.

Hasta la semana pasada, contra 
la sentencia de la Sala Mixta no se 
ha resuelto amparo alguno ante un 
Tribunal Colegiado.

Chiquet Gollaz fue asesinado de 
un balazo en la cabeza, la madrugada 
del seis de octubre del 2012, en su 
casa de la cabecera municipal de San 
Blas, luego de descubrir que varios 
sujetos pretendían cometer un robo. 

Uno de ellos era precisamente 
Carlos Guadalupe, apodado “El 

Rafael González Castillo 

Están muy irritados los 
principales secretarios y los 
directores de las diferentes 
dependencias del Ayuntamiento 
de Tepic  porque desde hace 
tiempo que  no le pagan. Los 
afectados en la semana pasada 
cumplieron ocho meses  que 
no reciben  su cheque.    

La irritación de los  afectados 
crece conforme pasa el tiempo 
porque  hace algunos días les 
informaron que en lo que resta 
del actual trienio  ya no se les 
podrá dar  ni un centavo porque 
el poco dinero que tiene  se 
les distribuirá a los burócratas.

Para cubrir la quincena a 
los sindicalizados se ocupan 
22 millones de pesos y  por 
conceptos de participaciones  
nada más le entregan 500 
mil pesos porque la mayor 

parte se destina a pagar los 
multimillonarios  adeudos del 
mencionado Ayuntamiento.

Por este problema el  alcalde  
Héctor González Curiel no piensa  
acudir a entregar el cargo el 
próximo  17 de septiembre  
ante el temor  de que los  
sindicalizados y sus jefes lo 
vayan a correr a huevazos  por 
droguero.

González Curiel desde la 
semana pasada les pidió  a los 
regidores capitalinos que ellos 
acudan en su representación 
al lugar donde Leopoldo 
Domínguez González rendirá  
protesta como alcalde  de Tepic.   

Dan “manita de gato” a 
Congreso del Estado por 

relevo de diputados

Imponen 10 años a menor que participó 
en muerte de Chiquet Gollaz, en San Blas

* Resane y pintura a marchas forzadas, previo 
al cambio en Poder Legislativo.

ATENTO AVISO 

Noé Ramos Villela 
Atentamente 

Mucho agradeceré 
a quien me proporcione 
información que contribuya 
a localizar a mi hermano 
el  L ic.  Adán Ramos 
Villela, quien se encuentra 
desaparecido desde el 
pasado sábado 9 de Agosto, 
al Teléfono 311 167 71 
37 muchas gracias (Es 
quien aparece en la Foto) 
sus señas particulares, 
moreno, de aproximadamente 1.55 de estatura. 

Niño”, además de Julio Joel Reyes 
Sosa, “El Bubu”.

Ambos muchachos eran jugadores 
del equipo de futbol “Portola”, que 
patrocinaba el mismo Chiquet Gollaz.

MUERE JULIO JOEL
De acuerdo con datos recogidos, 

el citado Julio Joel Reyes Sosa 
falleció el pasado 26 de junio, por una 
complicación de enfermedades que 
lo aquejaron en los últimos tiempos 

en prisión.
Reyes Sosa permanecía recluido 

en la penal de Tepic desde el ocho 
de octubre del 2012. Se encontraba 
a disposición del Juzgado de San 
Blas con el número de expediente 
115/2012, relacionado con el delito 
de homicidio calificado.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a otros 
medios de comunicación. NO al 
robo de notas)

Benjamin Chiquet Gollaz El Bubu asesino de Chiquet
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Nueva prórroga para enviar contabilidad 
electrónica al SAT: Contadores 

La gran deuda pública municipal impidió 
realizar obras importantes: Juan Guerrero

4

Por Edmundo Virgen 

 Al estar por culminar la actual 
admin is t rac ión munic ipa l  que 
encabeza el edil Héctor González 
Curiel, importantes proyectos de obra 
pública quedaran inconclusos, ya que 
no pudieron realizarse por la falta de 
presupuesto, así como por la asfixiante 
deuda pública que durante los últimos 
tres años de gestión represento una 
pesada losa para este ayuntamiento, 
según lo detalló el regidor panista 
Juan Guerrero Gutiérrez.

El informante explicó, que uno de 
los tantos problemas al que no se 

pudo dar solución fue al desabasto 
en el suministro de agua potable, 
especialmente porque en la gran 
mayoría de los pozos profundos que 
abastecen al municipio de Tepic, los 
equipos de bombeo ya son totalmente 
obsoletos y se necesita dotarlos de 
modernas bombas para que el agua 
pueda llegar sin mayores dificultades 
a todos los hogares del municipio, 
solo que esto no se pudo realizar por 
necesitarse de millonarios recursos 
para el equipamiento de los posos 
profundos y solo unos cuantos pudieron 
ser rehabilitados.

Juan Guerrero manifestó, que otro 

tema importante fue el del alumbrado 
público, que a pesar de que llegaron 
empresas interesadas en realizar los 
trabajos para la instalación de modernas 
luminarias, los proyectos por diferentes 
motivos no se pudieron aterrizar, por 
lo que también en este rubro no se 
cumplirá como en un principio se había 
proyectado y que fue un compromiso 
que se había asumido con la población.

También otro problema importante 
en el que no se pudo avanzar como se 
hubiera querido es en lo referente al 
drenaje sanitario, ya que hay colonias en 
las que no se pudieron iniciar los trabajos 
y definitivamente todo esto quedará 

pendiente para que la 
próxima administración 
municipal los retome, 
puesto que en esta 
gestión municipal la 
fa l ta  de recursos 
siempre representó un 
importante impedimento 
para que se pudieran 
llevar a cabo todas estas 
obras que demanda el crecimiento de 
la población.

A la vez el regidor señaló, que en 
dependencias como aseo público 
se entregara un parque vehicular 
con escasas unidades  que puedan 

realizar la recolección de basura, 
principalmente por la descompostura 
de varios de los camiones, lo cual 
también es consecuencia de la falta 
de liquides de la que siempre adoleció 
la presente administración municipal, 
terminó diciendo el integrante del 
cabildo en el ayuntamiento capitalino.

Por Mary Castro 

“Este miércoles 6 de agosto el 
Servicio de Administración Tributaria, 
SAT, pospuso por segunda vez, ahora 
hasta enero del 2015, la entrega de la 
balanza de comprobación fiscal, que 
estaba prevista para octubre de este año” 
informó Sergio Luis Cázarez Santiago, 
Presidente del IMCP en Nayarit.

Los tres meses adicionales servirán 
para que los contribuyentes tengan 
tiempo de conocer, adoptar y decidir 
qué sistema elegirán para emitir 
su contabilidad, para que el Buzón 
Tributario tenga la capacidad de recibir 
e interactuar con los usuarios y también 
para que los proveedores de software 
adapten sus sistemas.

“Esta medida impactará a 6 millones 
de contribuyentes, sin embargo”, 
apuntó el  Presidente local del Instituto 

Mexicano de Contadores Públicos, 
“consideramos que es una decisión 
atinada porque le da más tiempo a los 
contribuyentes para que cumplan con 
sus obligaciones fiscales”.

“Es sencillo, en materia estricta 
y técnica la contabilidad electrónica 
se compone de tres documentos” 
explicó Cázarez Santiago a medios de 
comunicación, “el catálogo de cuentas, 
la balanza de comprobación fiscal y 
la póliza de gastos e ingresos, ésta 
última solo se entregará en caso de 
que el SAT la solicite”.

De esta manera, en enero del 2015 
se enviará por medios electrónicos, la 
información de julio, agosto, septiembre, 
octubre, noviembre y diciembre de 
2014 y, la información del 2015, como 
fecha límite el 25 del mes inmediato 
posterior para personas morales y 
para personas físicas, el 27 del mes 

inmediato posterior. 

En su oportunidad, Manlio Fabio 
Álvarez Barradas, Coordinador Estatal 
del Instituto Nacional de Estadística, 
Geografía e Informática, INEGI; e invitado 
especial al desayuno técnico de los 
contadores colegiados de la entidad, 
agradeció la colaboración del IMCP 
en los censos económicos del 2014.

“Gracias a su aportación accedemos 
a la información sobre la identificación 
y ubicación de los establecimientos 
activos en el territorio nacional y 
que incluye el Directorio Estadístico 
Nacional de Unidades Económicas, 
DENUE, herramienta fundamental para 
la toma de decisiones en los ámbitos 
público y privado”.

“La información es confidencial y 
se obtiene para generar indicadores 
económicos sobre los establecimientos 
productores de bienes, comercializadores 
de mercancías y prestadores de 
servicios. El sistema de consulta es 
gratuito y básico para la investigación 
y la academia”, concluyo Álvarez 
Barradas.  

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Tal parece que todos los 
funcionarios del XXXIX Ayuntamiento 
de Tepic ya se quieren ir a descansar a 
sus casas, empezando con el alcalde 
y es que no se les ve despachando 
en sus oficinas, departamentos o 
direcciones, para muestra un botón; 
el titular de Aseo Público es hora 
que no manda recoger la basura 
en las colonias de la zona norte 
de la ciudad, desde hace dos días.

La pestilencia abarca más 
de dos cuadras a la redonda, 
los perros rompen las endebles 
bolsas para buscar comida en la 
basura, ocasionando que todo el 
contenido sea esparcido en las 
calles, generando los malos olores 
que el resto de los habitantes tienen 
que soportar, ante la complicidad 
de las autoridades que no realizan 
bien su trabajo.

De igual manera las fugas de 
aguas negras, que a diario son 
reportadas tal parece que no existe 
persona alguna que atienda esas 

demandas de la ciudadanía, así 
mismo las fugas de agua entubada 
en las viviendas, que tranquilamente 
son arrastradas calles abajo sin que 
nadie haga algo por repararlas, y 
caso contrario la falta de agua en 
otros lugares.

El alumbrado público ha sido el 
talón de Aquiles de esta administración 
municipal que está a punto de concluir, 
ya que muchas colonias en los tres 
años transcurridos nunca tuvieron 
luminarias en buen estado, todo 
porque no hubo atención por parte 
de la autoridad responsable y la falta 
de recursos para la reparación de 
las mismas.

En términos generales la 
administración que dirige el “Toro”, 
hasta estos momentos ha sido 
la peor de todos los tiempos, 
arrastrando adeudos con los bancos, 
proveedores, personal sindicalizado, 
de confianza y lista de raya, amén de 
otros entes o instancias, personas 
que pronto aparecerán para cobrar 
en la Presidencia Municipal, lo que 
les deben.

Les urge a funcionarios irse a sus casas 
a descansar, ya no se ven en las oficinas   

*En el Ayuntamiento de Tepic 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98



Miércoles 13 de Agosto de 2014Política

Aún se desconoce el nombre del 
nuevo líder del Congreso del Estado 

Chivas no levanta ni en la 
Liga ni tampoco en la Copa  

5

Deben los alcaldes a los burócratas y 
al estado casi mil millones de pesos

30 de agosto, 8° aniversario del 
Diario Informativo Gente y Poder 

Los medios de comunicación constituyen un elemento fundamental en el desarrollo nacional 
y, sobre todo, en la vigencia y profundización de la democracia, la institucionalidad y la 
gobernabilidad. El periodismo es, ante todo, un servicio público. Por tanto, su ejercicio 
cotidiano implica una enorme responsabilidad social, cultural y ética. 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Personal de la Secretaría 
de Obras Públicas del Estado, se 
encuentran reparando el interior 
y todo el exterior de la sede del 
Poder Legislativo con motivo de 
que el próximo domingo habrá de 
llevarse a cabo la toma de protesta 
a los nuevos integrantes de la XXXI 
Legislatura Local.

Desde el pasado lunes los 
trabajadores de la SOSP del Estado, 
han ido reparando y pintando los 
desperfectos que había en la fachada 
del edificio que alberga al Congreso 
del Estado, por lo que habrán de 

dejarlo de manera impecable y poder 
lucir su remodelación total el día 
domingo para que se lleve a cabo 
dicho acontecimiento parlamentario.

La cita será en punto de las 
seis de la tarde, lugar donde los 
legisladores que saldrán estarán 
añorando y recordando los sueldazos 
que ahí percibían sin trabajar mucho, 
mientras tanto los que recién entran 
ya esperan con ansias recibir sus 
jugosos primeros pagos.

En otro orden de ideas, hasta este 
momento no se sabe aún quién será 
el Presidente (a) de la Comisión de 
Gobierno Legislativo, obviamente que 

la responsabilidad 
recaerá en un priista, 
pero aunque ya se 
bara jean  var ios 
n o m b r e s  e n t r e 
ellos se rumoran a 
distinguidas mujeres, 
tal parece que la 
noticia será dada a 
conocer en estos días 
para hacer oficial la 
entrega-recepción, 
según lo comentó 
el actual líder del 
Congreso, diputado Armando García 
Jiménez.

Varios de los diputados electos, 

ya recorrieron las mejores tiendas 
departamentales de la capital 
nayarita, para que el día domingo 
luzcan perfectamente bien vestidos 
y calzados, listos para arrancar los 

trabajos legislativos, donde harán 
el pronunciamiento de nuevas leyes 
que en verdad vengan a beneficiar a 
los nayaritas, que carecen de todo y 
no tienen nada.

Tepic.- La paciencia de Chivas 
esta temporada es poca y la Copa 
MX parece haberla agotado,  ya 
que no levantan en ningún torneo, 
lo que viene a estar en peligro en 
el porcentaje, es necesario una 
nueva estrategia que garantice 
los triunfos del rebaño sagrado.  
Coras venció 3-1 al Guadalajara y 
la tercer derrota en fila del conjunto 
rojiblanco despertó la molestia en 
la afición tapatía.

El calvario vivido en Tepic arrancó 
temprano para Chivas; el Bofo 
Bautista la prendió de fuera del 
área al minuto 16 para vencer a Luis 
Michel, el ex figura del Guadalajara 
ni siquiera lo quiso festejar, como 
si supiera el daño que le hacía a 

su ex equipo con esa anotación.

Una luz apareció en la penumbra 
rojiblanca con un zapatazo del Tepa 
Solís quien sin pensarlo mucho sacó 
un zapatazo cruzado que se clavó 
casi en el ángulo de la portería rival, 
Chivas parecía que despertaba.

Pero poco le duró el gusto a 
Chivas, Diego Hernández marcó 
el 2-1 ocho minutos después del 
tanto rojiblanco y a partir de ahí, 
Guadalajara no existió más en la 
cancha.

Coras no renunció al ataque y 
al 58 Eder Pacheco una vez más 
mancilló el arco de Luis Michel para 
poner cifras definitivas al encuentro.

Rafael González Castillo 

Dialogaron este  martes  por espacio 
de nueve horas la representante  de 
los burócratas  Águeda Galicia Jiménez 
y el Secretario General de Gobierno, 
José  Trinidad Espinoza  Vargas. La  
plática   inició  a  las once de la mañana  
y concluyó después  de las nueve de 
la noche. 

En el encuentro se revisaron  
problemas laborales que tienen algunos 
basificados y se volvió a tocar el asunto 
de las  deudas  que tienen las alcaldías 
con los sindicalizados. 

Los burócratas reclaman arriba de 
700 millones de pesos, 400 millones  
del fondo de pensiones y el resto por 
diferentes  conceptos.  

Al concluir el  dialogo el funcionario  
afirmó  que  el Gobierno estatal no 
cuenta  con recursos  para  ayudarles a 
los Ayuntamientos  a salir del problema 

porque los  alcaldes  les deben 260 
millones  de pesos.

El adeudo será  recuperado antes  de 
que concluya  la presente  administración 
porque así se especificó   a la hora 
de que los Presidentes Municipales  
recibieron el préstamo. 

En  caso dado de que  se   tengan 
problemas para pagar Espinoza Vargas 
advirtió  que los  alcaldes  tendrán 
problemas legales porque no se les 
puede condonar.

Por su parte la titular del Sindicato 

Único  de Trabajadores  al Servicio 
del Estado y Municipios,  Águeda 
Galicia Jiménez, se dijo confiada  de 
que sus representados recibirán lo 
que  reclaman.

En  otra parte de la entrevista la 
señora  volvió a señalar  que  si  los 
alcaldes  no les cumplen dejarán  de 
votar en el próximo proceso  federal a 
favor  de los  abanderados  del tricolor.

Así  mismo   la señora  amenazó  
con  convocar  a un paro estatal de 
tres días para  exigir  que les cumplan.                    

*La Copa MX tampoco fue la respuesta para 
Chivas, Coras lo venció 3-1 y hasta el 'Bofo' 

Bautista le hizo gol
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Presentación en Tepic del Protocolo de 
actuación para quienes imparten justicia

Este jueves podrán asistir abogados, 
estudiantes de derecho y representantes 
de instituciones públicas u organismos 
gubernamentales a la presentación en Tepic 
del Protocolo de actuación, para quienes 
imparten justicia en casos que involucren 
derechos de personas con discapacidad.

El evento es convocado por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y el 
Poder Judicial de Nayarit, que presiden el 
ministro Juan Silva Meza y el magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, respectivamente. 

La presentación ha sido convocada para 
las 12 horas del jueves 14 de agosto en 
el auditorio Rey Nayar del edificio sede 
del Tribunal Superior de Justicia, ubicado 
en la esquina de avenida Juárez y calle 
Zacatecas.

Se prevé la asistencia, entre otras 
autoridades judiciales, del titular de la 
Coordinación de Derechos Humanos y 
Asesoría de la Presidencia de la SCJN, 
doctor Carlos Pérez Vázquez.

Es de señalar que mediante dicho 

protocolo se busca disminuir las barreras 
a las que se enfrentan continuamente las 
personas con discapacidad en el ejercicio 
de sus derechos humanos, en el contexto 
político, jurídico, cultural y económico en 
el que viven.

Entre dichas barreras se encuentran las 
actitudinales (prejuicios y discriminación 
social e institucional), las barreras físicas 
y comunicacionales (en la infraestructura 
urbana, en los espacios públicos y privados) 
y la falta de toma de conciencia de diversas 
autoridades respecto de la discapacidad. 

Al día siguiente, viernes 15 de agosto, 
a las 12 horas, en el mismo auditorio Rey 
Nayar tendrá lugar un evento académico en 
que será ponente otro destacado servidor 
público de la SCJN: el secretario general 
de acuerdos, Rafael Coello Cetina, con el 
tema “La retroactividad de la jurisprudencia”. 
Será libre la entrada del público a las dos 
actividades mencionadas.

 Control… Señores… Control… 
Se agradece la información enviada por la 
Coordinación de Prensa del PJN, a cargo 
del Lic. Flores Soria. 

Listos los industriales para participar en 
la reforma energética: Miramontes Jaime

Por Mary Castro 

“Aún ante el potencial ingreso de 
grandes capitales, Petróleos Mexicanos y 
la Comisión Federal de Electricidad siguen 
siendo propiedad de los mexicanos” señaló 
Cesar Manuel Miramontes Jaime, Presidente 
en Nayarit de la Cámara Nacional de la 
Industria de la Trasformación, Canacintra.

“La tecnología de punta que se 
implementará en Pemex y la CFE promueve 
también la capacitación e innovación en el 
sector industrial, en los mecanismos de 
licitación y en los procesos de certificación 
así como los incentivos laborales como 
áreas de oportunidad y de apoyo para las 
micro, pequeñas y medianas empresas”.

Con la reforma energética los empresarios 
del país prevén en el corto plazo una 
inversión público-privada cercana a los 70 
mil millones de dólares, de los cuales 30 
mil millones serían de capital privado. “Los 
industriales estamos listos para participar 
porque esta es una reforma en la que 
nosotros participamos mucho”.

En relación a la contabilidad electrónica 
que exige el Servicio de Administración 
Tributaria, SAT, a los empresarios, Miramontes 

Jaime informó que en el país son muchos 
los que se resisten a subir a la era digital 
“consideran que es una medida innecesaria 
y una carga extra para la operatividad de 
las empresas”.

“Existen empresas en el país que han 
manifestado su inconformidad contra la 
disposición fiscal e inclusive han interpuesto 
amparos porque prevén actos arbitrarios por 
parte de las autoridades del SAT al estar, 
de alguna manera, permanentemente en 
auditoría vía digital”.

Sobre todo empresarios del norte del 
país ponen en tela de duda que el sistema 
mediante el cual el SAT reunirá toda la 
información electrónica de las empresas 
tenga la suficiente capacidad. Afirman que 
esta medida viola los derechos fundamentales 
de las empresas, en cuanto a legalidad y 
seguridad jurídica. 

“Lo que es cierto es que tenemos que 
contratar servicios especiales o disponer 
de un empleado para este quehacer 
específico, lo que implica un costo extra, 
para cumplir con nuestras obligaciones 
fiscales en tiempo y forma y evitarnos 
recargos y multas”, concluyó el Presidente 
de Canacintra Nayarit.

Por  Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Con el fin de mejorar la atención 
médica al derechohabiente del Seguro Popular, 
en breve se contará con 5 quirófanos, una nueva 
área pediátrica que permitirá atención de terapia 
intensiva cuando sea necesaria y así se podrá 
atender por separado en urgencias, a pacientes 
adultos y pediátricos, además de que se apertura 

una capilla nueva, para que los familiares de los 
pacientes tengan algún confort espiritual y también 
se instaló nueva cocina para los trabajadores, un 
cuarto de lavado y un cuarto de máquinas, con 
el fin de que el hospital general pueda ofrecer 
mejor servicio a quienes lo solicitan.

Lo anterior fue informado por el titular 
de la Secretaría de Salud de Nayarit, Oscar 

Villaseñor Anguiano, 
añadiendo que a la 
fecha se cuenta con 
cuatro quirófanos 
totalmente nuevos 
y equipados con 
i n s t r u m e n t a l 
moderno y aparatos 
de última tecnología, 
que permitirá un 
desahogo mayor del 
rezago que se tiene 
por el alto número de 
derechohabientes 
con que cuenta el 
Seguro popular y 
en menos de un 
mes se contará con 
otro quirófano para 

mejorar la atención a los nayaritas.

En tres semanas, agregó, se contará con un 
área pediátrica nueva que permitirá dar la terapia 
intensiva cuando sea necesaria a los infantes, 
tal y como ya se hizo en urgencias “donde 
atendemos de manera separada al paciente 
adulto y al pediátrico, también contamos con 
una capilla nueva para que los familiares de los 
pacientes en el ejercicio libre de sus creencias 
puedan encontrar un consuelo espiritual cuando 
se trate de situaciones muy dolorosas”.

Al mismo tiempo explicó Oscar Villaseñor 
que se está por terminar una cocina nueva del 
hospital, que contará no solo con lo más avanzado 
en el tema de la preparación de alimentos, sino 
también se brindará un espacio digno para los 
trabajadores, esto se complementa con un cuarto 
de lavado y un cuarto de máquinas “todo ello con 
el ánimo de que el hospital general siga mejorando 
la atención de sus pacientes”.

También dio a conocer el funcionario estatal 
que en las instalaciones del Hospital ya se cuenta 
con nuevas áreas de inhalo terapia bastante 
decorosa, ya que la anterior era muy limitada, un 
área de odontología totalmente nueva y todo ello 

es parte del esfuerzo que habrá de continuar en 
el resto del sexenio, que se hace por parte del 
gobierno de la gente para mejorar la atención 
que se ofrece a los nayaritas que asisten para 
solicitar algún servicio.

Destacó que en esta obras y equipamiento, se 
lleva una inversión combinada de 80 millones de 
pesos, sin embargo dijo Villaseñor Anguiano que 
aun cuando cada día se mejoran las instalaciones 
o se hacen nuevas, hay una fuerte demanda 
porque se presentan muchos pacientes y el 
sector salud no tiene la capacidad para atender 
de inmediato, todas las demandas, porque luego 
nos rebasa el paciente, pero buscamos reducir 
al mínimo el tema de las quejas, sin embargo 
estamos luchando porque haya coordinación 
entre el gobierno, los pacientes y el personal que 
labora en los hospitales en la secretaría de Salud.

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

Con más de 80 millones de pesos se están haciendo nuevas 
obras equipadas en Salud en el Hospital General: Anguiano 
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*El Semáforo Delictivo mantiene luz verde en Nayarit en delitos con baja 
incidencia como Homicidios, Secuestros, Extorsión, Robo a Vehículo y Robo 

a Negocios.
 *Las halagadoras cifras de Nayarit que bien podrían envidiar Sinaloa o 

Guerrero, se deben a la correcta Estrategia de Seguridad del Gobierno de la 
Gente.

7
 El Gobernador de la Gente, 

Roberto Sandoval Castañeda resaltó 
el buen posicionamiento que tiene 
Nayarit a nivel nacional en materia 
de seguridad, acciones que dijo, se 
deben a la conformación del mando 
único en la entidad, donde hoy se 
registran las tasas de incidencias 
delictivas más bajas del país, 
algunas de ellas por debajo de la 
Media Nacional, como por ejemplo 
Homicidios, Secuestro, Extorsión, 
Robos a Vehículos y Negocios.

Señaló además que el Semáforo 
Delictivo de México posiciona nuestro 
estado como una entidad donde el 
Mando Único funciona como reloj, 
al registrar las tasas de incidencias 
delictivas más bajas del País, 
algunas de ellas por debajo de la 
Media Nacional, como por ejemplo 
Homicidios, Secuestro, Extorsión, 
Robos a Vehículos y Negocios.

Las estadísticas en Homicidios 
aseveró, se redujeron un 29% en 
relación al año 2013, al registrar 
14 homicidios en junio, resaltó 
el jefe del ejecutivo, hecho que 
señaló también representa un 56% 
menos en comparación con la media 
nacional, según este organismo sin 
fines de lucro.

Destacó que en materia de 
Secuestros, Nayarit se encuentra 

en luz verde al no registrar ningún 
nuevo secuestro, al igual que en 
junio del año 2013, lo que pudiera 
deberse a la correcta estrategia 
de seguridad implementada por el 
Gobierno de la Gente.

Asimismo, Nayarit se mantiene en 
luz verde en el delito de Extorsión 
al registrar sólo un caso en el mes 
de mayo en lo que va del presente 
año, perfilando así una tendencia 
similar a la registrada en el año 2013.

Sandoval Castañeda resaltó que 
las cifras en Robo a Vehículo también 
son halagadoras, ya que en junio del 
presente año sólo se registraron 19 
casos, lo que representa un 45% 
menos comparado con el año 2013 
a la misma fecha, y un 65% menos 
comparado con la media nacional.

Por último, la incidencia de Robo 
a Negocios encendió la luz verde en 
el Semáforo Delictivo, al registrar 
sólo 10 casos en el presente mes 
de junio. De acuerdo a analistas en 
materia de seguridad, estas cifras 
positivas se deben a que el Mando 
Único Policial funciona en Nayarit 
a la perfección.

De igual forma el Gobernador 
de la Gente invitó a los nayaritas 
a corroborar las estadísticas de 
incidencias delictivas en la página 

La mañana de este martes el Instituto 
de Transparencia de Nayarit se reunió 
con personal del actual ayuntamiento de 
Tepic y también con parte del equipo del 
alcalde electo Leopoldo Domínguez, que 
tomará posesión en poco más de un mes, 
en la reunión se les informó a cada una 
de las partes cuál es su responsabilidad 
en esta etapa.

El ITAI explicó a cada una de las partes 
ahí reunidas que en el proceso de entrega 

recepción tienen lineamientos ya 
establecidos, todo referente al tema 
de la información, las páginas web y 
los archivos. El titular del ITAI Jesús 
Velázquez es quien explicó que gracias 
a estos ejercicios, nadie podrá decirse 
sorprendido o que desconocía el asunto.

“Se invitó a cada una de las partes, se 
invitó a funcionarios del actual ayuntamiento 
y se invitó también a personas del equipo 
del alcalde electo Leopoldo Domínguez, 
por su parte envío a Ramón Ávila y en 
estos momentos están ya reunidos en el 
programa de capacitación. La idea es que 
durante la etapa de entrega recepción no 
se dé esa  curva descendente, esa curva 
negativa que normalmente se da cada tres 
años entre los que llegan y los que se van, 
vemos que suele omitirse información y los 
que llegan dicen no saber qué se debía 
hacer y eso queremos evitar”. 

El presidente del ITAI celebró que tantos 
los actuales trabajadores bajo el mando de 
Héctor González Curiel, como el equipo 
de Leopoldo Domínguez, se muestren tan 

participativos en las actividades que la ley 
obliga en materia de transparencia y que 
el ITAI convoca.

“Hubo mucho interés del ayuntamiento 
saliente y también del entrante, vemos 
con gusto que están muy involucrados 
con el tema de la 
transparencia y esto 
es muy bueno”.

Jesús Velázquez 
confirma que se 
convocó ya a los 
a y u n t a m i e n t o s 
entrantes y salientes 
de  los  demás 
mun ic ip ios  de l 
estado, pues en 
todos se debe cuidar 
qué información se 

entrega y cómo es que se debe de recibir 
por parte de los nuevos ayuntamientos

Con este ejercicio que lleva a cabo el 
ITAI nadie podrá decir que ignoraba la 
ley en la materia y podrá cumplir con su 
responsabilidad.

Se reúne el equipo de 
Polo y del Toro en el ITAI

Se mantienen logros en seguridad

www.semaforo.com.mx y en la página 
de Facebook ‘Semáforo Delictivo’, 

donde se mantiene a Nayarit mantiene 
en Luz Verde en delitos graves 

y comunes a diferencia de otras 
entidades en foco rojo.
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En Nayarit 310.9 mil jóvenes festejaron un 
aniversario más del Día de la Juventud

Cumple el RAN 22 años de estar llevando 
certeza jurídica a los núcleos agrarios

8

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El 17 de diciembre de 1999 la 
Asamblea General de las Naciones Unidas 
declaró el 12 de agosto como el Día Internacional 
de la Juventud, celebrándose por primera 
vez en el año 2000”, destacando que con lo 
anterior, se pretende revisar los alcances que 
ha tenido el Programa de Acción Mundial para 
los Jóvenes (PAMJ) aprobado en 1995 por la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU). 

Este festejo brinda la oportunidad de 
concentrar la atención en los problemas que 
se relacionan con los jóvenes por medio de 
foros, discusiones públicas y campañas de 
información, por lo anterior, el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI) presenta 
información socio demográfica acerca de la 
población joven de 15 a 29 años que reside 
en el país.- Así lo comentó el coordinador 
del INEGI, Manlio Favio Álvarez Barradas.

Agregó.- que la principal causa de muerte 
de los jóvenes varones para el 2012 son las 
agresiones, que representan 33.7 por ciento 
del total de decesos de la población joven; 

le siguen los accidentes de transporte (22.0 
por ciento). En las mujeres, los accidentes de 
transporte (20.9 por ciento) y las agresiones 
(12.8 por ciento), son las causas más frecuentes 
en este periodo-.

Añadiendo que en el estado de Nayarit 5 mil 
253 jóvenes (15 a 29 años) declararon tener 
dificultades en la realización de tareas de la 
vida diaria según el Censo de Población y 
Vivienda 2010. Por sexo se muestra que en el 
2010 casi todos los municipios “son las mujeres 
jóvenes discapacitadas las que presentan 
un mayor porcentaje de derechohabiencia”.

En cuanto a la formación de un nuevo hogar 
en el 2012 se tiene que la edad promedio 
para el matrimonio de los jóvenes nayaritas 
es de 31.5 años para los hombres y 28.2 años 
para las mujeres  

Álvarez Barradas manifestó que durante la 
juventud, el individuo además de estar en edad de 
preparación académico-profesional se incorpora 
al mercado laboral, “inicia su vida en pareja y 
forma su propia familia, entre otros aspectos 
que son propios del curso de su vida y que 

en términos de 
política pública 
resu l tan  se r 
todo un reto, ya 
que todos los 
jóvenes tienen el 
derecho a tener 
las oportunidades que garanticen su pleno 
desarrollo y mejoren su calidad de vida”.

Indicó que para el 30 de junio de 2014 
residen en el estado de Nayarit 310.9 mil 
jóvenes de 15 a 29 años (25.9 por ciento de 
la población total) que buscan la oportunidad 
de hacer efectivas sus expectativas de 
vida; generar dichas oportunidades no sólo 
trae beneficios individuales, sino también 
trae consigo retribuciones sociales de gran 
trascendencia para el desarrollo de la entidad; 
así lo señala la ONU cuando argumenta que 
“los jóvenes son un factor determinante en 
el cambio social, el desarrollo económico y 
el progreso técnico de las sociedades en las 
que viven”. 

Sin embargo, reconoció Manlio Favio 
que si su contribución no se acompaña con 

una política pública que potencialice sus 
capacidades, entonces “los jóvenes están 
a menudo desprovistos de las herramientas 
necesarias para lograr una participación 
relevante en las decisiones que afectan sus 
vidas”.

Asegurando que los aspectos que ayuda 
a potencializar el desarrollo de los jóvenes y 
de la sociedad en su conjunto es básico una 
buena educación, pues “los países que ya 
han experimentado importantes y ejemplares 
procesos de desarrollo, han apostado todos, por 
la educación”. Aunque resulta ser una piedra 
angular en el desarrollo de la población, “en 
la entidad residen jóvenes que no cuentan 
con escolaridad (1.0 por ciento) o que no 
han concluido su educación primaria (2.3 
por ciento), ambos rubros son inferiores a 
los registrados para todo el país (1.2 y 2.8 
por ciento)”. 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Con el fin de celebrar 
el 22 aniversario de la fundación 
del Registro Agrario Nacional 
(RAN), personal de la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU) y la Comisión 
para la Regularización de la 
Tenencia de la Tierra (CORETT), 
así como del sector agrario 
realizamos un torneo deportivo 
en varias disciplinas, además de 
un convivio entre las 45 personas 
que integramos la delegación 
nayarita del RAN, SEDATU y de 
CORETT.

Lo anterior fue informado 
por la delgada María Santos 
Hernández Rentería, quien estuvo 
acompañada por el delegado 
de la SEDATU, Gerardo Aguirre 
Barrón, destacando que los 
trabajadores fueron reconocidos 
por los delegados por su buena 
actuación y el esfuerzo que 
realizan para llevar a cabo sus 
actividades, ya que en campo es 
una labor que requiere mucha 
atención y entusiasmo.

Reconoció que en el RAN se 
encuentran laborando en estos 
momentos 45 personas, tanto 
de base como de confianza, 

quienes junto con la delegada 
“nos dedicamos principalmente 
porque esa es nuestra misión 
prioritaria, es dar certeza jurídica 
a la tenencia de la tierra tanto 
comunal como ejidal”.

Señaló que actualmente se 
están realizando actividades para 
la regularización de solares en 
zona urbana, principalmente del 
ejido Las Blancas Carretones e 
Cerritos, del municipio de Tepic, 
pero además se hará lo mismo 
en el ejido de Jesús maría Corte 
del mismo municipio.

Manifestó la delegada del RAN, 
María Santos Hernández, que este 
jueves en el ejido de El Venado, 
municipio de Ruiz, “entregamos 
420 documentos agrarios, entre 
títulos de propiedad, certificados 
de uso común y certificados 
parcelarios, con ello se benefició 
a 350 ejidatarios que al contar 
con su documento oficial, saben 
que son propietarios de sus tierras 
y que nadie podrá quitárselas”.

Comentó que todos los 
ej idatar ios interesados en 
obtener un título agrario, debe 
asistir a las oficinas del Registro 
Agrario Nacional para solicitar la 
información necesaria, con el fin 

de que al cubrir los requisitos, 
pueda obtener su documento 
que le servirá para darle certeza 
a su patrimonio familiar.

Dijo que para llevar a cabo la 
regularización, se está trabajando 
conforme al programa Fondo de 
Apoyo a Núcleos Agrarios sin 
Regularizar (FANAR), sin embargo, 
destacó que para realizar este tipo 
de regularizaciones, se necesita 
que el o los ejidatarios quieran 
hacer el trámite, de lo contrario 
no se puede hacer de manera 
unilateral.

Hizo mención que en el 
estado de Nayarit, ya se llevan 
aproximadamente el 90 por ciento 
de los ejidos regularizados, por lo 
que los ejidatarios que ya cuentan 
con su documento, pueden estar 
tranquilos sabiendo que podrán 
heredar su tierra a sus familiares 
o luchar por conseguir apoyos 
de los programas federales 
que ofrece el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto 

para el campo mexicano.
Para finalizar su información, 

hizo un llamado a todos los 
ejidatarios que aún no tienen 
su documento, que pasen a las 
oficinas del RAN para conocer 

que no hay problema como lo 
dicen ´personas que se dedican 
a la rumorología, porque “quien 
regulariza su tierra, obtiene 
beneficios, nunca perjuicios o 
problemas”. Finalizó.

GRUPO DE MUJERES NAYARITAS 
EXIGEN RESPETO Y NO PIROPOS POR 

SU VESTIMENTA.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Muy buenos son sus propósitos
y eso hay que tomarlo en cuenta,
aunque resulta muy lógico
el echarse un taco de ojo
al mirar su vestimenta.
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•         Héctor González Curiel garantiza  tranquilidad
•         Ordena operativo de vialidad cerca de los centros educativos

• Los conflictos de naturaleza jurídica que surjan en la sociedad 
serán solucionados a través del diálogo; oralidad, economía procesal y 

confidencialidad.

La justicia, la seguridad jurídica y el bien común, 
dan un sentido de paz necesario para que cada 
ser humano desarrolle su plan de vida;por ello en 
Sesión Pública del Tercer Periodo Extraordinario,las 
diputadas y diputados integrantes de la Trigésima 
Legislatura, aprobaron por unanimidad la reforma 
a diversas disposiciones de la Ley de Justicia 
Alternativa para el Estado de Nayarit; iniciativa 
presentada por el Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda.

Con la aprobación de esta nueva enmienda 
legislativa, los ciudadanos podrán resolver 
conflictos de manera más rápida y eficiente, 
conforme a la razón y el derecho; ello cuando 
los conflictos tengan origen en la comisión de 
algún delito, por lo que pueden acudir a estos 
procedimientos en compañía de sus abogados, 

quienes podrán asesorar a sus clientes cuando 
soliciten un espacio privado para comunicarse 
con ellos.

En este mismo ordenamiento, se incluye que 
la Fiscalía General del Estado tenga la atención  
profesional de las necesidades de las personas 
y el verdadero compromiso a través de caminos 
distintos a la persecución y la sanción penal; como 
son la mediación, la conciliación, negociación y 
la justicia restaurativa.

Una más de las bondades de estas reformas a 
la Ley de Justicia Alternativa, es que se otorga la 
oportunidad institucional y social de dar entrada 
alternativa a diversos conflictos no trascendentales; 
lo que permitiráa los jueces conocer los casos 
que laceran de manera importante a la sociedad 

nayarita, y dejar en manos de los 
Medios Alternativos de Solución de 
Conflictos (MASC), los asuntos sociales 
en materia penal que se registren en 
la vida cotidiana de los nayaritas.

Este nuevo ordenamiento legal, 
ayuda a fomentar  la convivencia 
armónica e inducir  a una cultura de 
paz social, solucionando los conflictos 
de naturaleza jurídica que surjan en la sociedad, 
a través del diálogo, mediante  procedimientos  
basados en la oralidad, la economía procesal y 
la confidencialidad. 

Es preciso hacer mención que en Nayarit, el 
23 de abril del 2011 se creó la Ley de Justicia 
Alternativa, la cual dotó de elementos jurídicos 
para que los ciudadanos se sometan a un 

proceso de justicia alternativa por medio de la 
mediación, conciliación y justicia restaurativa 
para resolver de manera pacífica sus conflictos 
y poder arribar a una dinámica de construcción  
de paz y resolución de conflictos sociales, que 
desde su creación, hasta estos momentos se ha 
avanzado en la cultura de paz, sin embargo se 
debe perfeccionar de acuerdo a la evolución de 
la sociedad; como ya se hizo con la aprobación 
de esta reforma a la Ley de Justicia Alternativa.

Tepic.- Con el propósito de mantener 
los niveles de seguridad que benefician  
a lo tepicenses,  por indicaciones del 
presidente municipal  Héctor González 
Curiel, se redoblará la vigilancia en todo 
el municipio de Tepic con motivo del 
regreso a clases; miles de estudiantes 
son protegidos, informó David Pérez 
Landeros, titular de la Secretaría de 

Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad.

Al mismo tiempo Pérez Landeros 
informó que desde el primer día de 
clases existirá un operativo especial en 
las vialidades cercanas a los centros 
escolares en apoyo a los padres 
de familia que llevan a sus hijos a 
la escuela a los que se les pide no 
estacionarse en doble fila y apoyar 
al personal de tránsito y vialidad para 
que todo salga mejor.

“De manera muy atenta invito a los 

padres de familia para que apoyen al 
personal de vialidad y eviten estacionase 
en doble fila o querer dejar a sus hijos 
frente a la puerta de la escuela pues 
esto ocasiona que el tránsito se vea 
afectado de manera significativa”, agregó.

Pérez Landeros indicó que aun 
cuando son minutos los que utilizan 
los padres de familia en estacionarse 
frente a la escuela para dejar a sus 
hijos, esto genera congestionamiento 
vial porque son muchos los automóviles 
que los que circulan y esperan hasta 

llegar a la puerta.
“La recomendación es que se tomen 

su tiempo, lleguen temprano para evitar 
conflictos viales y molestias innecesarias, 
pero sobre todo que respeten los 
señalamientos y las indicaciones del 
personal de tránsito y vialidad”

Sobre el operativo especial de regreso 
a clases en materia de seguridad pública 
Pérez Landeros dijo: “La instrucción 
del presidente Héctor González Curiel 
es redoblar esfuerzos desde este 
momento dado que muchos padres 

de familia tendrán que salir a comprar 
sus útiles escolares y se espera que 
sea principalmente en el centro de 
la ciudad donde se concentren  más 
personas, por ello estaremos presente 
con un operativo de vigilancia”

“Lo importante es que todos los 
habitantes del municipio de Tepic se 
sientan seguros y tranquilos este regreso 
a clase pero también esperamos el 
apoyo de los mismos para tener orden, 
paz y  buena vialidad”, concluyó el 
funcionario.

La solución de conflictos legales serán más 
rápidos; diputados aprueban Reformas a 
la Ley de Justicia Alternativa: Armando 

Implementa Ayuntamiento programa para regreso a clases 
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Presentarán protocolo de actuación de 
juzgadores en casos que involucren derechos 

de personas con discapacidad
*Convocan además a conferencia del secretario de acuerdos de la 

Suprema Corte de Justicia

*En la Copa MX

Los Coras golean a la Chivas y 
empatan en puntos en el grupo 3   

Política10

Abogados, estudiantes de derecho y 
representantes de instituciones públicas u 
organizaciones no gubernamentales podrán 
asistir este jueves a la presentación en Tepic 
del Protocolo de actuación para quienes 
imparten justicia en casos que involucren 
derechos de personas con discapacidad.

El evento es convocado por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y el 
Poder Judicial de Nayarit, que presiden el 
ministro Juan Silva Meza y el magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, respectivamente. 

La presentación ha sido convocada para 
las 12 horas del jueves 14 de agosto en el 
auditorio Rey Nayar del edificio sede del 
Tribunal Superior de Justicia, ubicado en la 
esquina de avenida Juárez y calle Zacatecas.

Se prevé la asistencia, entre otras 
autoridades judiciales, del titular de la 
Coordinación de Derechos Humanos y 
Asesoría de la Presidencia de la SCJN, 
doctor Carlos Pérez Vázquez.

Es de señalar que mediante dicho 

protocolo se busca 
disminuir las barreras 
a las que se enfrentan continuamente las 
personas con discapacidad en el ejercicio 
de sus derechos humanos, en el contexto 
político, jurídico, cultural y económico en 
el que viven.

Entre dichas barreras se encuentran las 
actitudinales (prejuicios y discriminación 
social e institucional), las barreras físicas 
y comunicacionales (en la infraestructura 
urbana, en los espacios públicos y privados) 

y la falta de toma de conciencia de diversas 
autoridades respecto de la discapacidad. 

Al día siguiente, viernes 15 de agosto, 
a las 12 horas, en el mismo auditorio Rey 
Nayar tendrá lugar un evento académico en 
que será ponente otro destacado servidor 
público de la SCJN: el secretario general 
de acuerdos, Rafael Coello Cetina, con el 
tema “La retroactividad de la jurisprudencia”.

Será libre la entrada del público a las 
dos actividades mencionadas.

Los Coras de Tepic se agrandaron en 
casa y exhibieron a las Chivas Rayadas 
del Guadalajara al propinarles derrota por 
tres a uno en la Vuelta de la Llave Uno de 
la Copa MX.

El juego disputado en el Estadio Cora 
ante más de 14 mil aficionados que pese 
a la torrencial lluvia se hicieron presentes 
en el inmueble deportivo.

La primera de las Chivas fue al 14’, una 
pelota suelta en la media luna de los de 
Tepic quedó para Ángel Reyna, el volante 
rojiblanco le pegó a gol encontrando una 
pierna defensiva en su camino.

Pero fue un ex ídolo jalisciense el que 
inauguró el marcador para los Coras. 
Adolfo Bautista se quitó con finta a Néstor 
Vidrio y sacó fogonazo raso que se coló 
pegado al poste dejando sin oportunidad 
a Luis Michel.

El rebaño empató con golazo del Edgar 
Solis, El Tepa prendió con rencor un balón 
desde la esquina que se anidó justo en 
el ángulo para provocar el festejo de los 
rojiblancos al 32’.

Sin embargo los golazos no cesaron en 
la primera mitad, Diego Hernández agarró 
la de gajos en la media cancha al 40’ y con 

mucha habilidad fue dejando sembrados 
a los jugadores visitantes para jalar del 
gatillo en los linderos del área dejando sin 
oportunidad a Michel.

En el complemento Guadalajara intentó 
volver al juego, aunque en un contragolpe 
por la izquierda salió un centro al área que 

encontró solo a Eder Pacheco para pintar 
al 58’ el tres a uno.

No hubo más. En el siguiente duelo 
los Coras repetirán como locales con los 
Xoloitzcuintles de Tijuana, mientras que 
Guadalajara recibirá la visita de los Cañeros 
de Zacatepec Siglo XXI.
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Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Por segundo año consecutivo la página 
de internet Comunicarte Tepic realizará en 
el mes de septiembre el Festival Fiestas 
Patrias Tepic 2014, en conmemoración al 204 
Aniversario del Inicio de la Independencia 
de México.

En el marco de las actividades patrias, 
el primer evento es el de elegir a la reina 
de esta festividad, para este año nueve son 
las aspirantes a tener tal título que habrá 
de representar el año de actividades de los 
organizadores, así como estar presentes 
en todos los eventos del festival.

La Semifinal será este viernes 15 

de Agosto en el Dubbay en el centro 
histórico de la ciudad, en donde además 
de seleccionar a las seis finalistas será 
presentado el programa del festival y los 
invitados que se tendrán.

El certamen Señorita Fiestas Patrias 
Tepic 2014, será parte de la promoción y 
difusión del festival, con el gran trabajo 
realizado por la titular del 2013 Arely 
Vianey Zavala Dera, quien le cederá su 
lugar una nueva soberana.

Las participantes son: Sheila Daniela Luna 
Rendon, 20 Años, Estudiante en Enfermería; 
Nerehida Hitzel Delgadillo Coronel, 15 
Años, Estudiantes de Preparatoria; Samara 
Alejandra Fonseca Guzmán, 18 Años, 

Estudiante de Odontología; Cointha Georgina 
Madrigal Escobedo, 17 Años, Estudiante 
de Administración de Empresas; Daniela 
Paulett Armenta Rodríguez; 16 Años, 
Estudiante de Preparatoria.

Como  también: Nahomi Alejandra Núñez 
García, 18 Años, Estudiante de Nutrición; 
Ana María de la Rosa Cruz, 17 Años, 
Estudiante de Preparatoria; Sonia Melina 
Carrillo Guerrero, 19 Años, Estudiante de 
Psicología; Yareli Guadalupe Amador 16 
Años, Estudiante de Preparatoria.

Un jurado calificador será el encargado 
de seleccionar a cinco finalistas, más unas 
más que se sumará a la  lista por votos 
de los seguidores la página del festival  

Este viernes gran semifinal de 
Señorita Patrias Tepic 2014
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Sigue creciendo el turista sudamericano 
hacia la región de la Riviera Nayarit 

•	 Cota	despierta	inquietud	en	la	oposición	al	
PRI; José Gómez comienza a integrar su gabinete
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v Por: Roberto Cervantes Flores Gracias a los esfuerzos de promoción de 
la marca Vallarta-Nayarit hacia el mercado 
sudamericano, efectuados por las Oficinas de 
Visitantes y Convenciones de Riviera Nayarit 
(OVC) y Puerto Vallarta (OCV), como parte 
de la campaña conjunta que encabeza el 
Consejo de Promoción Turística de México 
(CPTM), comienzan a surgir números positivos.

El incremento en la cantidad de turistas 
provenientes de Brasil, Colombia, Perú, Chile 
y Argentina, es visible y comprobable. Así 
lo reflejan las estadísticas de la aerolínea 
Aeroméxico, quien es la compañía con mayor 
conectividad desde el cono sur del continente 
hacia la región.

El reporte del comparativo del primer 
semestre de 2014 con el mismo periodo de 
2013, marca una tendencia ascendente en el 
flujo de turistas sudamericanos al Aeropuerto 
Internacional Vallarta-Nayarit. Lo anterior 
específicamente sobre los turistas que han 
viajado por Aeroméxico.

Los porcentajes de crecimiento 
indican un aumento de afluencia de 
227% en Chile, Brasil con un 103%, 
Colombia con 83%, Argentina un 
77% y Perú con un 63%.

“Es importante señalar que 
e l  segmento  sudamer icano 
recientemente está siendo explorado, 
es un mercado naciente que está 
teniendo una gran respuesta a los 
primeros estímulos y potencialmente 

se encamina a enviarnos cada vez más 
turistas”, explicó el director general de la 
OVC Riviera Nayarit, Marc Murphy. 

Esta campaña conjunta inició las labores de 
promoción en los cinco países mencionados 
hace aproximadamente un año. Han sido 
acciones de marketing, relaciones públicas, 
promoción y ventas por parte de Riviera 
Nayarit y Puerto Vallarta encaminadas a 
estos números que seguramente continuarán 
incrementando.

Los logros a corto, mediano y largo plazo se 
obtienen toda vez que se incluye a los medios 
de comunicación, las tour-operadoras, los 
hoteles, los agentes de viajes y obviamente 
al consumidor final, quien es el objetivo 
principal de todas las tácticas y estrategias.

Como dato referente, el 99% de los turistas 
extranjeros que visitan Riviera Nayarit, lo hacen 
mediante vuelos de avión, el 1% restante lo 
hace en automóvil y viene específicamente 
de Canadá y Estados Unidos. 

Si duda alguna, como lo dijimos en una anterior 
entrega, el senador Manuel Humberto Cota 
Jiménez madrugó con un tempranero destape a 
la gubernatura de Nayarit, justo al momento de 
ser ungido candidato de unidad a la presidencia 
nacional de la CNC.

Ahora, en estos momentos, es presidente 
electo y tomará protesta el próximo 28 del 
presente mes. Manuel Cota, actual senador de la 
república, desde antes que se le dieran las cosas 
en el sector campesino, ya era considerado un 
potencial aspirante a la candidatura del PRI para 
la gubernatura.

Con esta representación nacional, ámbito 
nacional en el que muy pocos nayaritas han 
logrado resaltar, Guadalupe Acosta Naranjo del 
PRD es otro de ellos, Manuel Cota se empieza 
a perfilar como el candidato natural.

Esta fuerza tempranera que viene manifestando 
el senador y que por cierto hasta el actual 
gobernador Roberto Sandoval ya reconoció, viene 
despertando el celo 
y la preocupación 
de la oposición 
al PRI, quienes 
ya comenzaron a 
contraatacar.

Por ejemplo, ayer 
en la portada de 
un diario capitalino, 
u n  c o m p a ñ e r o 

columnista que se identifica con la oposición al 
PRI, arremetió fuertemente alegando que Cota 
no es el candidato oficial y que está engañando 
a la gente, a la ciudadanía.

Efectivamente, como lo dijimos líneas arriba, 
no es el candidato oficial, pero sí es el candidato 
natural. Y es que las cosas se le están acomodando 
al senador precisamente en forma natural. Pese 
a que aún faltan tres años para las elecciones 
del 2017, donde los nayaritas renovaremos la 
gubernatura, senadurías, diputaciones locales 
y ayuntamientos. Los que saben aseguran que 
Roberto Sandoval le apostará a Edgar Veytia, 
Margarita Flores o en su defecto, Polo Domínguez 
o Antonio Echevarría, pero no a Manuel Cota…
por qué? Mañana le seguimos en el tema…

JOSE GOMEZ INTEGRA SU GABINETE
José Gómez, presidente municipal electo de 

Bahía de Banderas ya se encuentra integrando a 
las personas que asumirán una responsabilidad 
en su gabinete, administración pública municipal 
que ejercerá funciones del 17 de septiembre del 

2014 al 17 de septiembre del 2017.

Como es del conocimiento público, 
durante la campaña el candidato del 
PRI se vio en la necesidad de celebrar 
acuerdos políticos para poder sumar a 
organizaciones, sectores y expresiones 
a su proyecto con rumbo a la presidencia 
municipal.

También influyó sobremanera su 

•	 Las	estadísticas	de	Aeroméxico	sobre	los	comparativos	
del primer semestre de 2014 contra 2013, indican un 

incremento	en	el	porcentaje	de	turistas	que	vuelan	por	esta	
aerolínea hacia la región: 103% en Brasil, 83% en Colombia, 

63% en Perú, 227% en Chile y 77% en Argentina.  

jefe político quien trabaja como gobernador de 
Nayarit. Es por esto último, que mayormente, 
se espera, los integrantes del gabinete de José 
Gómez serán enviados de Tepic.

Pero hay posiciones que se negociaron para 
sectores de Bahía de Banderas, como es el 
caso, por ejemplo, de la secretaría general de 
gobierno. Esta oficina, dicen los conocedores, 
será para el magisterio y se espera ver en este 
lugar al profesor Antonio Plácito u otro maestro 
de su gremio.

La tan ansiada tesorería municipal parece ya 
tener nombre. Este será un cargo clave, pues 
quien lo ocupe debe ser un administrador con 
sobrada capacidad como para amortiguar el 

madrazo que dejará Rafael Cervantes Padilla, 
con enorme deuda pública y una interminable 
cola de proveedores que ya acudieron a los 
tribunales civiles y penales en busca de que les 
paguen. Penales porque hay quienes le están 
denunciando directamente por la vía penal con 
la intención de que pague con cárcel o como sea 
Rafael Cervantes y no el ayuntamiento.

Grilla Política:

En prensa dicen que dejarán al que fuera 
coordinador de comunicación social del doctor 
Jaime Cuevas, Juan Carlos Cruz…Gracias por sus 
comentarios al 3221014073 o a lasemanadenayarit@
hotmail.com
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Beto Robles quiere que se paguen 
adeudos de trabajadores

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- No hay 
dinero en el municipio sureño 
de Ixtlán del Río, para pagar 
la nómina a los empleados  
sindicalizados y de confianza, 
mientras el señor presidente 
municipal Salvador Muñoz 
Hernández,   gasta fuertes 
cantidades en efectivo al viajar a 
los Ángeles California,  para estar 
presente en la Feria Nayarit, en 
compañía de numeroso sequito.

Se entiende que al edil 
Muñoz Hernández, le importa 
muy poco tener contentos a 

sus clientes, por eso reitero 
lo que el pueblo ya sabe muy 
concretamente y sin sentido 

lógico este alcalde despilfarra  
el dinero municipal, la gente no 
lo entiende ni lo acepta, pero a 
Muñoz Hernández le vale que 
lo juzguen mal  por su forma 
de ejercer el poder municipal.

Caray,  si las cosas siguen 
mal en este municipio Salvador 
Muñoz Hernández,  entregará 
un ayuntamiento quebrado por 
sus nefastas decisiones que no 
dejan satisfecho a nadie, no se 
puede tener orden y progreso por 
tanta idiotez ejercida por este 
mandatario local de medio uso 
que nunca ratifico su compromiso 
social, por lo que cierra con un 
municipio mediocre.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se corre 
fuerte un rumor en esta apacible 
cabecera municipal,  rumor que 
asegura que el profesor Crispín 
Parra, será el nuevo titular del registro 
civil, según expectativas formadas 
entre corrientes políticas insertadas 

en el Tricolor, será  interesante la 
presencia del profesor Crispín en 
esta dependencia  ya que es un 
hombre de compromisos. 

Seguramente  efectuará probar  la 
labor en este básico departamento, 
por sus buenos fundamentos con 
los que puede poner orden en esta 

socorrida posición del organigrama 
laboral del ayuntamiento, el profesor 
Crispín, resultó ser uno de los clásicos 
pensadores de la corriente política 
fundada por el licenciado Guicho 
Morones, quien luchó y defendió 
los colores de PRI, con gallardía.

Oficialmente aún no ha sido 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
municipio sureño de Ixtlán del Río, 
presuntamente está convertido en 
número uno en la explotación sexual; 
al menos tal y como la entendemos 
esta práctica es la más fácil para 
sobrevivir en los últimos tres años 
en esta cabecera municipal, en 
término etimológico la prostitución 
significa literalmente exhibir, mostrar 
para vender.

Se desconoce su origen histórico, 
pero en este municipio los últimos 
seis años para acá,  esta práctica 
se ha incrementado un 60 por ciento 
según registros vigentes, la falta de 
fuentes de trabajo dignas generó 
que el oficio más viejo del mundo 
se propalara con rapidez en este 
municipio donde la prostitución ha 
ido evolucionando de tal manera 
que ya puede ser defendible.

En cualquier caso la prostitución 
con su evolución va cambiando a 

través de los tiempos, unas veces 
a favor  por su amplia economía 
y muchas más en contra de la 
personas que la ejercen en la calle, 
ya que existe una segregación en 
este rubro las que utilizan la calle 
reciben mayor critica, mientras las de 
elite, aquellas que la utilizan como 
medio para conseguir posiciones 
solidas de subsistencia.

de culpa en las autoridades anteriores 
que supieron concluir los procesos 
de la administración, al término de 
los argumentos de carácter legal no 
quisieron  atender la petición de los 
trabajadores, en esta administración 
sí, lamentablemente los presupuestos 
no nos han sido benignos.

Para concluir, Roberto Robles, expresó 

que cada empleado del ayuntamiento, 
tanto sindicalizados como de base y  
transitorios, asimismo de confianza, se 
tiene en claro su situación laboral con 
la finalidad de evitar heredar Laudos 
a las siguientes administraciones, 
vamos a ser lo posible para que se 
liquide en tiempo y forma lo pendiente 
en este rubro.

Se rumora que el profesor Crispín 
Parra será titular de Registro Civil

Prostitución el oficio más 
antiguo en Ixtlán del Río

Presuntamente clubes de 
paisanos solventan los gatos del viaje 

a California del Chato Muñoz 
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Pese a que 
existe interés del síndico Municipal 
Roberto Robles,  para llegar a una 
conciliación pleno de los laudos heredados 
por gobiernos anteriores,  platico con 
el presidente municipal, para que se 
fueran liquidando este tipo de adeudos 
en tiempo y forma,  sin embargo al no 
encontrar una respuesta positiva a la 
sugerencia, el monto de los adeudos 
se incremento.

Al respecto el síndico municipal 
Roberto Robles, añadió que existió algo 

designado ni se ha determinado 
la situación laboral de éste 
excelente profesor para que 
dirija esta dependencia que 
seguramente necesitará 
un poco de rehabilitación; 
ya que se dice que la 
anterior titular ejerció dicha 
titularidad para utilizar los 
recursos recaudados para 
presuntamente financiar la 
campaña panista en conexión 
del comité directivo local.
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*Están vendiendo nuestra patria y están 
envenenando nuestros ríos

Decidí apoyar a Efrén Nieves Mora, porque es la mejor 
opción para los ejidatarios de Tuxpan: Martha Fonseca

¡¡Despierta Mexicano!!

Política industrial del petróleo y del agua 

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Miércoles 13 deAgosto de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1522

Tuxpan

Por: Miguel García

Mis respetos para todos los 
ejidatarios de mi natal Tuxpan y en 
especial para aquellos que están 
participando en las contiendas 
ejidales que culminarán el próximo 
18 de Septiembre, un día después de 
que tome protesta como Presidente 
Municipal de Tuxpan el comerciante 
político Salvador Saldaña Barrera. 

En lo personal me decidí en apoyar 
a Don Efrén Nieves Mora, porque 
al igual que cientos de ejidatarios 
creemos que es la mejor opción 
y es lo que mejor nos conviene a 
todos los ejidatarios del municipio 
de Tuxpan. Quienes conocemos 
a Efrén Nieves Mora, coincidimos 
de que Efrén Nieves es un hombre 

honesto, sencillo, atento, con una 
gran capacidad; deseos de servir 
y con una excelente lealtad e 
inquebrantable. 

Es por eso que su servidora y 
quienes integramos la Asociación 

Civil Mujeres Unidas por Tuxpan, 
decidimos desde el primer día 
en el que Don Efrén Nieves Mora 
salió electo de manera democrática 
como el candidato a Presidente del 
comité de administración ejidal por 
el GRUPO “RENOVADOR LAZARO 
CARDENAS” CIRCULO ROJO en 
apoyarlo para que sea nuestro 
próximo representante ejidal por el 
periodo 2014-2017, enuncio en una 
breve entrevista que nos otorgo la 
conocida profesionista la tarde de 
ayer en la casa de campaña del 
grupo político CIRCULO ROJO que 
se ubica por la calle de Independencia 
casi esquina con Lerdo en la ciudad 
de Tuxpan. 

miguelgarciagonzalez@
hotmail.com

Q u e  e s t á 
pasando con el 
Rector de la UAN 
y con el secretario 
general del SPAUAN 
los contadores Juan 
López Salazar y 
C a r l o s  M u ñ o z 
Barragán que no 
han solucionado 
los conflictos que 
a diario se viven 
desde hace ya 
varios años en la 
preparatoria número 
cinco de Tuxpan nos 
comentan padres de 
familia y personal 
docente de esa 
alma mater ahora 
en nuestra visita de 
trabajo del día de ayer por la ciudad 
de Tuxpan. 

Hace algunos meses este reportero 
hizo público una serie de anomalías 
que ha venido ejerciendo el director 
de esa escuela Héctor Enríquez 
Cedano alias el “Chilolo”, quien 
fue denunciado públicamente por 
un padre de familia el señor Arturo 

Galaviz, quien lo exhibió por mal 
trato al alumnado como al personal 
docente que se siguen quejando 
de humillaciones y de una serie de 
excesos que sigue cometiendo el tal 
Chilolo en su contra. 

Fotografía de archivo/ comentario 
de Herminio Meza. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com 

Por: Robert Casasola

Lo único que nos queda a los 
mexicanos es ampararnos ante 
la suprema corte de Justicia de 
la Nación en contra de todas las 
arbitrariedades que están cometiendo 
quienes nos mal gobiernan, mismos 
están vendiendo nuestra patria a 
los extranjeros. 

A diario vemos como extraños 
de los países de Canadá, Estados 
unidos, España, China y otros se 
están apoderando de nuestras 
playas que hoy en día son exclusivas 
de los turistas ricachones y de 
los hoteleros que en cierta forma 
podemos tolerar porque están 
generando fuentes de empleo, de 
las cuales nuestros gobernantes no 
fueron capaces de otorgarnos. Pero 
el que ahora pretendan despojarnos 
de los bienes de la nación y que 
extranjeros que explotan al 500% las 

minas para extraer oro, plata, cobre 
y otros metales valiosos con lo que 
están contaminando nuestros ríos 
como está pasando en el estado de 
Sonora, no lo debemos de permitir 
porque están atentando en contra 
de la naturaleza y de la vida misma. 

¡¡Despierta mexicano!! Debemos 
de actuar de inmediato en contra 
de quienes están atentando en 
contra de los bienes de la nación, 
en contra de nuestra salud en el 
caso de las empresas mineras 
que están envenenando nuestro 
medio ambienté. Recuerda que 
nosotros elegimos a quienes nos 
mal gobiernan solo para que sean 
administradores de los bienes de 
la nación como lo es el Petróleo, la 
energía eléctrica y todos los recursos 
naturales que nos pertenecen a todos 
los mexicanos y no para que nos 
quedemos sin ellos. robertcasasola@
jomulco.com 

FOTOCOMENTARIO DE TUXPAN

Por: B. Manuel Villagómez 
Rodríguez

Qué bueno que las micro muestras 
de chapopote vistas en el lado sur del 
Lago de Chapala, no han demostrado 
que tengamos petróleo en esa parte 
del Lago porque de otro modo, los 
buitres del petróleo ya le estarían 
cambiando el nombre y en lugar de 
seguirle llamando Lago de Chapala ya 
lo estarían rebautizando como Lago 
Mobiloil, porque el recientemente los 
Diputados que han controlado las 
empresas petroleras ya aprobaron 
el paquete de leyes que le quitan 
al petróleo y a la energía aquellos  
hermosos conceptos de “ramas 
estratégicas”, porque nos daba 
orgullo que nuestros derechos fueran 
inalienables e imprescriptibles junto 
con la tierra, el agua, el gas y todo lo 
que teníamos en el subsuelo,  ahora 
se está perdiendo en virtud de que las 
empresas trasnacionales anularon la 
democracia en nuestro país porque 
en paquete, controlan al jefe del 
Poder Ejecutivo Peña Nieto ya que 
como Presidente, no les ha negado 
nada; al Poder Legislativo que con 
los votos de los representantes del 
PRI, VERDE, PAN y PANAL les han 
entregado el petróleo, la luz, el gas, 
el oro, el agua y  la plata; el Poder 
Judicial ha sido presionado por las 

personas de estas empresas, a fin de 
que rechacen todas las gestiones que 
el pueblo haga ante ellos y por fortuna 
no lo han logrado del todo y es en este 
poder y muy concreto en la SCJN, en 
donde están puestas las esperanzas 
para revertir esta cobarde traición a la 
Patria, porque quienes estamos -me 
incluyo- recabando los 2 millones de 
firmas para fundamentar legalmente 
la consulta ciudadana, sentimos que 
al ganarla, las empresas tratarán por 
todos los medios de presionar con sus 
personeros para que anulen nuestros 
derechos legales a defendernos de 
sus atracos anti soberanos.

Estas empresas trasnacionales del 
petróleo, gas, energía, oro y agua, no 
tienen patria definida, su dinero es 
volátil, operan como crimen organizado, 
compran poderes completos del 
país que eligen; hoy nos tocó a los 
mexicanos vivirlo, están controlando a 
Peña Nieto, su gabinete, al Legislativo 
y su caterva de buitres  para quedarse 
con 50 mil MDD anuales nada más del 
petróleo con leyes que ellos trajeron 
para que se les aprobaran urgentes y 
la mayoría de madrugada, todo para 
que su gestor presidencial les informe 
el 1 de septiembre que les entrega el 
territorio mexicano, el subsuelo, a los 
trabajadores en las condiciones que 
ellas se lo pidieron y que los pilones, 

como que el pasivo de PEMEX y CFE 
ex empresas estratégicas, pues eso 
va de su parte. Claro que este informe 
va a ser visto y escuchado en la Casa 
Blanca, el Congreso Americano, por los 
Reyes de Inglaterra y de España, van 
a felicitar a Peña Nieto de los centros 
financieros, de las petroleras y, de 
parte del pueblo mexicano recibirá 
recuerdos del 10 de mayo junto con 
sus Senadores y Diputados. Mientras 
tanto, ya están sintiendo la frialdad en 
el trato que les dan a sus familiares y 
amigos al escuchar que el pueblo los 
está acusando de traidores porque el 
pueblo no olvida, los testamentos de 
2 Presidentes patriotas como Lázaro 
Cárdenas cuando expresó:”No es 
a la ligera que estamos afirmando 
que aquél que pretenda entregar o 
privatizar el petróleo, es un traidor 
a la Patria” y el de López Mateos 
cuando dijo: “Hoy les entrego la luz 
pero estén conscientes que, pasando 
algún tiempo, vendrán personas que 
con palabras sutiles los van a tratar 
de convencer de que entreguen la luz 
y privaticen la energía y el petróleo y 
serán traidores a la Patria”. Peña Nieto 
cancela 2 fechas cívicas que son: el 
18 de Marzo y el 30 de Septiembre. 
Así las cosas, qué bueno que no hay 
petróleo en Chapala. mvrfundacion@
gpovillamex.com /fundacion_clcs@
gpovillamex.com
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Por Abraham Acosta/ 
Gente y Poder 

TECUALA.-  Este jueves 
7 de agosto por la tarde se 
reunieron por segunda ocasión 
simpatizantes del PRD pero 
ahora por calle Mina y Puebla 
latitud poniente, en dicha reunión 
estuvieron presentes,  Luis Javier 
Olvera,  el regidor electo Adrián 
Parra, la regidora electa Elsa 
Jiménez, Felipe Lopez Jasso 
“el güerito” regidor electo de 
la comunidad de San Felipe, 
también oportunamente estuvo 
presente el diputado electo Dr. 
Ángel Martínez Inurriaga, quien 
en esos momentos llegaba y de 
quien se comentó que venía de 
la ciudad de Tepic donde sostuvo 
un encuentro con autoridades 
porque al parecer se le quería 

impugnar su candidatura electa 
siendo esta la razón por la que 
llegó un poco tarde pero a buen 
tiempo de dicha reunión.

En el lugar tomaron la 
palabra varias personas que 
se encontraban ahí reunidas, 
dando a conocer que continuaban 
respaldando a Luis Javier, así 
como también su comunidad de 
donde pertenecían apoyando la 
inconformidad hasta las últimas 
consecuencias, por su parte el ex 
candidato Luis Javier González, 
agradeció la participación de los 
presentes y los invitó a seguir 
luchando por la verdad ya que 
se tiene una impugnación por 
haberse encontrado muchas 
anomalías y por esa razón se 
seguiría luchando hasta las 
últimas consecuencias.

Cabe señalar que ya se realizó 
una reunión en el barrio del Tacote 
junto al domicilio de la regidora 
electa Elsa Jiménez, y hoy esta 
segunda reunión se efectuó en 
el barrio de la Loma junto al 
domicilio del Dr. Ángel Martínez 
Inurriaga y seguiremos visitando 
los demás barrios buscando 
el apoyo de los habitantes de 

Tecuala y sus comunidades 
comentando el Lic. Luis Javier 
González Olvera, y que dentro de 
poco tiempo tendrán una salida 
a la capital de la Perla Tapatía 
Guadalajara, y se invitaría a 
personas y simpatizantes con 
autoridades encargadas en este 
caso que tiene inconforme a la 
ciudadanía y a sus simpatizantes            

Continúan en pie de lucha 
perredistas de Tecuala
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*Exigen la intervención de Oscar Villaseñor Anguiano, el 

asunto ya es insoportable 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

 
TECUALA.- Incontables 

denuncias anónimas, llegan 
a este medio informativo local 
y estatal, de lo mal que se 
encuentra el hospital integral de 
este municipio, hasta personal 
del mismo nosocomio dicen 
que hasta pena les da con los 
pacientes al decirles que no 
hay los implementos médicos 
necesarios para su atención, 

don Jesús “N” de la comunidad 
de  Novillero dice; que hay 
más yerbas medicinales en 
el campo que medicinas en 
este hospital, además doña 
lucia “N” comenta, es algo que 
no se puede creer no hay ni 
aparato para tomar la presión,  
yo acudo cada cierto tiempo 
o cuando siento que me sube 
la presión arterial, pero no 
me la pueden tomar porque  
no tienen  nada, “no tienen 
ni termómetro, para ver la 

temperatura 
d e  u n a 
cr iatura s i 
l l ega  con 
altos grados 
de calentura”.

C a b e 
señalar que 
cuando se 
les pregunta 
a alguien que 
trabaja ahí 
dicen que ya 
no les llevan 
n a d a  d e 
implementos 
médicos, que 

por que ya se van a cambiar 
al “nuevo” que esas son las 
excusas que les dan cuando 
piden lo que hace falta para 
llevar a cabo su trabajo, y luego 
ya entrados en confianza, dicen 
que el coordinador municipal 
brilla por su ausencia por 
ese edificio de la salud, que 
al parecer al coordinador  
municipal del hospital le vale 
un comino y casi no se para 
por ahí a ver cuáles son las  
necesidades más apremiantes 
en ese centro de salud, además 
muchas personas comentan 
que  les da hasta flojera reportar 
todas estas graves anomalías 
que pasan en este nosocomio, 

Abraham Acosta/ Gente 
y Poder

Tecuala Nay.- Este lunes 
11 de agosto por la tarde se 
ofició una misa de cuerpo 
presente en la parroquia de 
Santiago y Santana ubicada 
en el barrio de Mancillas 
para pedir por el sensible 
fallecimiento de la señorita, 
Emérita Cárdenas González 
conocida cariñosamente como 
“Meri”, mencionada homilía 
estuvo presidida por el sr 
cura Francisco Dávalos, al 
acompañamiento asistieron 

hermanas familiares cercanos 
y compañeros locatarios entre 
ellos el secretario general, José 
Cándido Velázquez Patricio, 
en una pequeña reseña de 
esta persona hay que recordar 
que la señorita Cárdenas fue 
una locataria muy sencilla, 
conocida y respetada junto 
con su inseparable hermana 
Evelia Cárdenas quienes se 
han dedicado a la venta del 
pescado durante muchos años 
dentro del mercado municipal 
de Tecuala, descanse en paz 
la señorita. Emérita Cárdenas 
Gonzales.

Locatarios del mercado “Libertad” 
de Tecuala despiden a compañera

Ni siquiera para tomar la temperatura a los 
niños tienen en Centro de Salud de Tecuala

porque de todos modos ni 
caso hacen las autoridades 
correspondientes, ojalá que 
las quejas expuestas en este 

medio informativo lleguen 
directamente al director de los 
servicios de salud en Nayarit, 
Oscar Villaseñor Anguiano.

Abraham Acosta/ 
Gente y Poder

TECUALA.- El día lunes 
11de agosto 2014 por 
la mañana acudimos a 
las importantes oficinas 
de SAGARPA para pedir 
información sobre el nuevo 
trámite para obtener la 
tarjeta de apoyo para los 
productores del campo y muy 
amablemente nos atendió 
el médico veterinario José 
Correa y el Ingeniero Félix 
Alberto Pérez quien comentó 
a este importante medio 

informativo, que los nuevos 
requisitos para realizar la 
entrega de la presente 
tarjeta es comprobante de 
domicilio, recibo de luz, curp 
de la persona propietaria y 
credencial de elector vigente.

Comentando que este es 
un nuevo requisito para los 
agricultores porque esto 
viene a agilizar los pagos 
correspondientes para el 
beneficiario ya que puede 
acudir a cualquier sucursal 
Banamex para recibir dicho 
beneficio, sin necesidad de 

acudir a tu CADER de su 
localidad, agregando Alberto 
Pérez que hasta hoy se han 
entregado 500  de 1,614 
tarjetas, invitando a los 
agricultores para que pasen 
a recibir la presente tarjeta 
donde se estará atendiendo 
durante este presente mes 
de agosto 2014. 

Al preguntar por el Ingeniero 
Toledo se nos comentó que 
se encuentra fuera y la 
encargada de las oficinas 
está a cargo de María de 
Jesús Rangel Hernández        

SAGARPA invita a recoger 
nueva tarjeta de apoyo
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   *****ALFONSO J. SOLANO MUÑOZ, 2do. 
Comandante de Servicios, de la Policía Vial, del 
Municipio de Tepic. Sin duda, hay hombres y 
mujeres valiosos, que aportan todo su esfuerzo, 
por servir a la Institución que representan. Hoy nos 
queremos referir al 2do. Comandante de Servicios, 
de la Policía Vial, del Municipio de Tepic, al Sr. 
Alfonso J. Solano Muñoz, un hombre, honesto 
consigo mismo, leal y prudente, un elemento 
institucional, que se ha ganado el respeto y el 
aprecio, de la ciudadanía del Municipio de Tepic 
y parte del Estado de Nayarit. Recordamos que 
en la década de los noventa, Alfonso J. Solano 
Muñoz, estuvo en Acaponeta, como Delegado 
de Tránsito del Estado. En ese entonces, los 
habitantes del Municipio de Acaponeta, reconocieron 
y aplaudieron, la actitud y actuación, de Alfonso 
J. Solano Muñoz, como Delegado de Tránsito 
del Estado en Acaponeta. Eran las cinco de la 
mañana y el Delegado de Tránsito y los agentes 
a su mando, ya andaban pintando y delimitando, 
los lugares para estacionamiento. Otra de sus 
preocupaciones, del Delegado, Alfonso J. Solano 
Muñoz, fue la educación vial en la población, 
siempre estuvo presente y apoyando a los planteles 
educativos, cuando así lo solicitaban. No cabe 
duda, que es digno y justo, reconocer el trabajo 
que desempeñan estos servidores públicos, en 
bien de la sociedad. 

   *****CON LA CLAVE UNICA DE REGISTRO 
DE POBLACION (CURP) SE DEMOSTRO QUE, 
Manuel Bernardo Carbonell Ortega, Diputado 
Plurinominal electo por el Partido Movimiento 
Ciudadano (MC), e impugnado por Rosario Angélica 
Cambero Valenzuela, ES ILEGIBLE. Esto deja 
muy mal “parados” a los magistrados, integrantes 
de la SALA CONSTITUCIONAL ELECTORAL, del 
Poder Judicial de Nayarit, quienes envueltos en 
su soberbia, se dieron “el lujo”, de mandar sus 
mensajes, a los legisladores del Congreso Local, 
¿Cuál será la opinión de los magistrados: Ismael 
González Parra, de José Miguel Madero Estrada 
y del propio Presidente del Poder Judicial, Pedro 
Enrique Soto?. Por otra parte, no hay que olvidar, 
que la Clave Unica de Registro de Población, se 
expide con base en los datos que identifican su 
documento probatorio.

   *****FELICITACIONES PARA EL LIC. 
JORGE ANTONIO PARTIDA RAZURA, que 
el día 10 de Agosto estuvo cumpliendo años. 

Jorge Antonio Partida Razura, fue Candidato a 
Presidente Municipal de Tepic, por el PRS (Partido 
de la Revolución Socialista), en la elección local 
pasada. Sin duda, Jorge Antonio Partida Razura, 
fue un Candidato a Presidente Municipal de Tepic, 
ejemplar; sin una mancha en su actitud, sin una 
mancha en su actuación. Y no lo decimos nosotros, 
lo dicen las entrevistas y sus participaciones, 
en los debates de los candidatos a Presidente 
Municipal de Tepic, preparados y coordinados, 
por las diferentes organizaciones.

   *****EL SINDICATO UNICO DE 
TRABAJADORES AL SERVICIO DEL ESTADO Y 
MUNICIPIOS (SUTSEM), es un Sindicato Charro, 
manejado para su provecho personal, por la 
perversa y maniobrera, Agueda Galicia Jiménez. 
En días pasados, ante un hecho lamentable, la 
lideresa del SUTSEM dio una opinión dolosa, 
al declarar que el acontecimiento ocurrido, fue 
producto de la falta de pago de salarios, a los 
trabajadores del Ayuntamiento de Tepic, ¿no 
le dará vergüenza a Agueda Galicia Jiménez, 
hacer esas declaraciones públicamente Y más 
tratándose de sus compañeros? Que diga la 
verdad, que no solamente se dedique a vivir de 
ellos y a explotarlos también. Los trabajadores, 
cada tres y cada seis años son maltratados por 
los diferentes patrones (gobernantes) y nadie 
hace nada. La dirigente del SUTSEM ¿para 
que trata de engañar a los trabajadores, para 
que les miente?

   *****QUE AL SINDICO MUNICIPAL DE TEPIC, 
ROBERTO RUIZ CRUZ, se le debe de investigar, 
para que explique, de que manera devenga 
los pagos, que recibe de las tres instituciones 

de salud. No se explican dicen los 
trabajadores de las instituciones, como 
es que Roberto Ruiz Cruz, justifica 
los sueldos que recibe del IMSS, 
SSA, ISSSTE y de la Presidencia 
Municipal de Tepic. Creemos que 
la Contraloría de la Federación, es 
la indicada para investigar estos 
lamentables hechos.

   *****LA PRESIDENCIA DE LA 
REPUBLICA, EL CONGRESO DE LA 
UNION Y LA COMISION NACIONAL 
DE DERECHOS HUMANOS, a 
base de literatura y propaganda 

Para la mayoría de ciudadanos estas fechas 
de agosto son cuando menos caóticas, cada 
año la educación de nuestros hijos se vuelve 
más cara y ante las dificultades económicas 
no queda sino salir adelante de alguna forma 
ingeniosa, en estos tiempos ya no se trata 
únicamente del pago de las colegiaturas, las 
cuotas de inscripción o los útiles escolares 
e uniformes, en muchos casos las cuotas 
escolares, aunque totalmente voluntarias 
de acuerdo a la reciente reforma educativa, 
son un desembolso necesario para el bien 
de los menores. En fin, se requiere de paso 
firme y de pies de plomo en esta cuesta 
de agosto para no gastar de más sino lo 
estrictamente indispensable, obviamente 
toda inversión hecha en la educación de 
los hijos es una inversión no sólo acertada 
sino muy fructífera.

Y este caos de agosto no es único de los 
padres de familia, todo el círculo educativo 
ya empieza a sentir la presión de la apertura 
del ciclo escolar, los maestros por su parte 
tienen días en preparación para el ciclo, 
creando sus planeaciones, asistiendo a su 
primer Consejo Técnico Escolar, algunos 
maestros incluso desde mediados de Julio 
comienzan la faena de este ciclo, con 
capacitaciones por parte de la SEP o de la 
institución educativa a la que pertenecen, 
existe un buen número de actividades 
previas al ciclo para lo maestros y aunque 
estas no necesariamente representan un 
desembolso para ellos, si generan estrés 
y mucho trabajo.

Por su parte las autoridades académicas 
también tienen trabajo a manos llenas, la 
Secretaría de Educación incluso difícilmente 
ve vacaciones, como si lo hacen alumnos 
y maestros, por ejemplo, en el caso del 
Sindicato de Personal Académico de la 
UAN, aunque descansaron algunos días, 
la presente semana será de gran actividad 
para el Secretario General, el C.P. Carlos 
Muñoz Barragán, pues recorrerá la totalidad 

del estado para informar a los agremiados 
al SPAUAN, sobre las condiciones que el 
nuevo Contrato Colectivo presenta para 
ellos, iniciando con la zona norte del estado 
el esfuerzo durará algunas semanas para 
recorrer todas las secciones del estado.   

 Un sector importante del aparato educativo 
en el estado, que por lo regular queda fuera 
del radar de todos nosotros como ciudadanos 
de la capital, son los esfuerzos que el 
Consejo Nacional de Fomento Educativo, 
CONAFE, realiza cada año para preparar su 
ciclo escolar para las zonas más lejanas e 
inaccesibles del territorio nayarita, año con 
año la educación que imparten los Líderes 
de Educación Comunitaria, es invaluable 
para personas que de otra manera jamás 
pudieran acceder a ningún tipo de educación, 
por lo remoto de sus comunidades o por la 
ideología cultural.

Los cientos de jóvenes que se encuentran 
dentro de este programa de líderes/
instructores que hábilmente coordina en 
Nayarit el delegado federal del CONAFE, 
Fernando Méndez Medina, son un faro de 
conocimiento para cientos de indígenas 
y personas de escasos recursos que 
habitan en zonas marginadas. Por medio 
de dinámicas culturales, clases especificas 
adaptadas para cada comunidad cientos 
de personas reciben la educación básica 
que los ayudará a salir adelante, incluso no 
hace tanto tiempo un alumno del sistema 
CONAFE, destacó por su participación 
en un concurso de leyendas indígenas 
convocado por la Comisión Nacional de 
Áreas Naturales Protegidas (CONANP), 
en el que el ensayo del pequeño Fabián 
Rodríguez Vilchis, obtuvo un valiosísimo 
tercer lugar.

Todos tenemos mucho por hacer en este 
ciclo escolar, a los preparados felicidades 
por prever todas las situaciones y a quienes 
aun no lo están, están todavía a tiempo de 
dar los primeros pasos. 

arrusel Politico
Por: Pedro Hernández Partida

C Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Preparando el ciclo 2014-2015

en los medios de comunicación, responden a 
los llamados de los organismos internacionales 
sobre el combate de la pobreza y el respeto de 
los derechos humanos. Violación de derechos 
humanos, impunidad, pobreza, violencia contra 
las mujeres y discriminación, es lo que seguimos 
viviendo los mexicanos todos los días. La pobreza 
se define no como falta de ingresos, sino como 
la falta de acceso a los derechos más básicos, 
incluyendo salud, vivienda, trabajo, seguridad 
y justicia.

   *****LA H. XXXI LEGISLATURA DEL 
CONGRESO LOCAL YA ES NOTICIA, por los 
“jaloneos” que se vienen dando, entre los diputados 

electos de los diferentes partidos, por ocupar 
las llamadas coordinaciones de las fracciones 
parlamentarias y sin faltar la Presidencia de 
Gobierno Legislativo. Al inicio de la presente 
Legislatura, mucho se criticó la designación de 
Armando García Jiménez, como Presidente de 
Gobierno Legislativo, por ser éste Diputado de 
Representación Municipal. Pero bueno, como 
era el designado, para cubrir la retirada del 
Gobernador saliente, Ney González Sánchez, 
no pasó a mayores. Acuérdense que Armando 
García Jiménez, llegó a Diputado Local, sin 
ningún esfuerzo, el trabajo lo realizó María del 
Rosario Mejía, quién le apartó el lugar, por la 
vía plurinominal.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El municipio tiene 
una nueva cirujano dentista recién 
egresada de la Universidad Álica, 
Abigail Rodríguez Macías es la 
recién titulada en esa maravillosa 
carrera de odontología, Álica Abigail, 
es hija del profesor Rubén Alfonso 
Rodríguez, quien junto a su señora 
esposa se sienten orgullosos de 
que su hija la señorita Alica Abigail, 
sea toda una profesionista titulada 
con un documento que avala lo 
que con tanto esfuerzo y trabajo 
logró llegar.

A lo que Álica se siente muy 
satisfecha de haberles dado a sus 
padres el resultado de un  sacrificio 
para poder lograr lo que ahora 

obtuvo, aunado a todo esto Álica, empieza 
su profesión con el pie derecho porque será 
una servidora al servicio de los Tecualenses 
al tener la oportunidad de ser regidora por 
representación proporcional, un triunfo más 
en una vida joven que apenas comienza y 
ya sabrá saborear de las mieles del triunfo, 
en hora buena y que todo esto sea para bien 
en favor de Álica Abigail Rodríguez Macías. 

La depresión es una enfermedad que 
afecta el estado de ánimo de una persona, 
la aísla y se manifiesta con una severa 
tristeza que se prolonga por más de quince 
días. Se pierde la autoestima, la confianza 
en si mismo y la motivación por vivir. Según 
algunas proyecciones futuristas; pero no 
por eso menos reales, se prevé que para 
el año 2020 la depresión será la primera 
enfermedad en todo el mundo. Hoy por 
hoy es la causa número uno de suicidio 
en todo el planeta. Esta enfermedad no 
respeta razas, culturas, status económicos, 
profesión, edades, sexo; la realidad es 
que nadie estamos exentos de contraerla, 
todos en momentos determinados de la 
vida podemos adquirirla; sin embargo, 
podemos prevenir que suceda en mayor 
escala. Debemos distinguir entre un cuadro 
depresivo como tal y un periodo de tristeza 
natural. El primero debe ser diagnosticado 
por un especialista: médico, psicólogo, 
psiquiatra, terapeuta; el segundo todo 
persona podemos contraer un episodio de 
tristeza por diferentes circunstancias. En 
otras palabras, la tristeza no depresión, 
pero la depresión va acompañada por un 
periodo de tristeza por lo menos de dos 
semanas. Lo anterior es muy importante 
que lo tomemos en cuenta para evitar 
malos entendidos que cueste la salud. 
A continuación enumeraré las diferentes 
causas y factores de riego que favorecen 
los cuadros depresivos:  

•	 Biológica	 (desequilibrio	 químico	
en el cerebro)

•	 Predisposición	genética
•	 Problemas	familiares	o	laborales
•	 Vivir	con	estrés
•	 La	perdida	de	un	ser	querido
•	 El	diagnostico	de	una	enfermedad	

crónica o prolongada
•	 Abuso	de	substancias	como	drogas	

y alcohol
•	 Ser	victima	de	abuso	sexual

•	 Falta	de	habilidades	sociales
•	 La	frustración
•	 El	divorcio

 
La depresión como cualquier enfermedad 

tiene síntomas, a continuación citó los más 
comunes. A nivel emocional:

 
•	 Tristeza	y	llanto	constantes
•	 Ansiedad	o	sentimientos	de	vacío
•	 Pérdida	del	interés	de	las	actividades	

preferidas
•	 Nerviosismo
•	 Sentimientos	de	culpabilidad
•	 Desesperanza
•	 Irritabilidad
•	 Pensamientos	de	muerte
•	 Dificultad	 para	 concentrarse	 y	

tomar decisiones

A nivel físico:
•	 Fatiga	excesiva	o	falta	de	energía
•	 Deseos	de	dormir	o	insomnio
•	 Perdida	 de	 apetito	 o	 hambre	

excesiva
•	 Dolores	en	diferentes	partes	del	

cuerpo (espalda, cabeza, estomacales, 
musculares, etc.)

•	 Problemas	digestivos.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

¿Te Sientes Deprimido?

Álica Abigail Rodríguez 
Macías cirujano dentista

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Madero se reúne con involucrados en 
video con bailarinas de table dance

El líder nacional del PAN, Gustavo Madero, tiene 72 horas, que vencen 
este miércoles, para dar a conocer las posibles sanciones y medidas que 

aplicarán contra los involucrados en la fiesta.  

Perfilan destitución de diputados federales en el PAN 

Nacional

El líder nacional del PAN, Gustavo 
Madero, se reunió la tarde de este 
martes con los diputados y militantes 
que aparecen en un video en donde se 
les ve con bailarinas de un table dance 
en la pasada reunión plenaria en Puerto 
Vallarta.

Las reuniones fueron privadas e 

individuales, los primeros en comparecer 
ante su dirigente y el secretario general 
de Acción Nacional, Ricardo Anaya, 
fueron el coordinador y vicecoordinador 
de los diputados  del blanquiazul, Luis 
Alberto Villarreal y Jorge Villalobos, 
respectivamente.

Les siguieron los diputados Martín 
López, Máximo Othón Zayas y Raúl Paz.

El ultimo en ingresar fue Alejandro 
Zapata Perogordo quien funge como 
enlace legislativo del Comité Ejecutivo 
Nacional.

Madero tiene 72 horas, que vencen este 
miércoles, para dar a conocer las posibles  
sanciones y medidas que aplicarán contra 
los involucrados en la fiesta.  

MÉXICO, D.F. (apro).- El presidente 
del Partido Acción Nacional (PAN), 
Gustavo Madero, protegió a Luis 
Alberto Villarreal en el escándalo 
de corrupción de los “moches”, pero 
ahora perfila su destitución como 
coordinador de los diputados por 
la difusión del video de una fiesta 
que afecta “la imagen y vida” de 
ese partido.

Tras revelarse hoy la grabación 
de una fiesta encabezada por 
Villarreal, en la que hubo alcohol y 
mujeres que prestaron servicios de 
compañía y eventualmente sexuales, 
Madero aseguró que tomará una 
decisión “contundente” que dará a 
conocer el miércoles, porque “los 
comportamientos particulares de 
los militantes de Acción Nacional 
deberán tener consecuencias cuando 
afecten la imagen y vida de nuestro 
partido”.

Tal como lo difundió en su cuenta 
de Twitter al mediodía, luego de 
asistir a la promulgación de la reforma 
energética en Palacio Nacional, 
Madero reiteró ante los miembros 
de la Comisión Permanente del 
PAN que “los comportamientos 
particulares de nuestros militantes 
no podrán pasar sin consecuencias 
cuando afecten la imagen y vida de 
nuestro partido”.

Pero ni en Twitter ni en el 
pronunciamiento que hizo ante los 
miembros de la Comisión Permanente, 
según el comunicado difundido por 
la dirigencia nacional, Madero no 

alude al uso de recursos públicos 
para fines privados que se habrían 
usado en la fiesta.

“El dirigente nacional planteó 
que estas acciones comprometen a 
Acción Nacional, a sus legisladores y 
simpatizantes, y pidió a la Comisión 
Permanente respaldo para actuar en 
este tema de manera institucional, 
oportuna y contundente para proteger 
la vida y la imagen de nuestro 
instituto político”.

Madero informó “que ha citado 
a los actores involucrados, y como 
presidente del CEN del PAN, el 
próximo miércoles dará a conocer 
las medidas que tomará a este 
respecto”.

Entre panistas de la dirigencia 
se da como un hecho la destitución 
de Villarreal como coordinador 
del grupo parlamentario, quien 
en el video difundido por Reporte 
Índigoaparece bailando con una 
mujer en la fiesta que un grupo de 
diputados federales organizó en 

una residencia de Puerto Vallarta, 
en enero.

En el video aparece también, 
visiblemente ebrio y abrazando a 
una bailarina, el diputado Jorge 
Villalobos, vicecoordinador del grupo 
parlamentario y operador político, 
electoral y financiero de Madero, 
de quien fue secretario particular y 
jefe de la oficina de la presidencia.

Reporte Índigo difundió un primer 
video –uno de varios– en que exhibe 
a diputados del PAN durante una 
fiesta con bailarinas de table dance 
celebrada en una lujosa mansión en 
Puerto Vallarta, en el mes de enero, 
cuando el grupo parlamentario se 
reunió para discutir su agenda 
legislativa.

A los panistas se les otorgó un 
presupuesto de 1.5 millones de pesos 
para su reunión parlamentaria en 
Vallarta, pero por la noche un grupo 
de diputados disfrutó de la fiesta 
en una residencia a la que fueron 
convocadas numerosas mujeres 
con las que bailaron y tuvieron al 
menos toqueteos.

En su cuenta de Twitter, Villarreal 
confirmó la fiesta, pero la minimizó: 
“Efectivamente fue una reunión 
privada en horario no laboral. Dicha 
reunión no tiene relación con el 
GPPAN ni su plenaria”.

Por su parte, en entrevista 
radiofónica, Alejandro Zapata 
Perogordo, miembro del Consejo 
Rector del Pacto por México, admitió 
que asistió a esa fiesta con baile 

y mujeres, aunque aseguró que 
cuando fue invitado desconocía 
los detalles.

“Sí hubo una fiesta privada, ahí 
estuve un rato, una cena, había 
gente bailando; sí había música, 
había una tambora y sí yo estuve un 
rato ahí y me retiré”, dijo el potosino 
que del video muestra abrazando 

a una mujer.
“Fue lo que todo mundo ha visto: 

diputados cenando, conviviendo, sí 
estaban bailando por supuesto”, 
dijo Zapata, quien negó que de 
antemano supiera que habría “mujeres 
profesionales” y añadió: “Lo más que 
pude ver es que estaban bailando, 
había una parrillada, había música 
es todo lo que yo puedo decir”.

20
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Ciudad de México.- Mientras definen 
la situación de Luis Alberto Villarreal al 
frente de la coordinación del PAN en la 
Cámara de Diputados, se dan a conocer 
imágenes de algunas de las posibles 

acompañantes de los legisladores en la 
fiesta a la que asistieron el pasado mes 
de enero en Puerto Vallarta.

Para el festejo, los panistas alquilaron el 
Villa Balboa, una lujosa 
residencia ubicada en 
la carretera a Barra de 
Navidad, a la altura 
del kilómetro 3.8, en 
la Playa Venados. El 
alojamiento por noche 
en el lugar, dependiendo 
de la temporada, es de 
3 mil 787 dólares.

La villa incluye todas 
las comodidades: sala 
de proyección privada, 
gimnasio/spa, ascensor, 
todas las habitaciones 
cuentan con vista al mar 
y terrazas. Las camas 
tienen colchones pillow-
top y lujosas sábanas. El 

personal incluye chef privado, conserjería 
de habla inglesa, criadas y houseman y 
seguridad.

A este sitio, los legisladores del partido 
blanquiazul, encabezados por Luis Alberto 
Villarreal, y que contó con la asistencia 
de los diputados federales: Martín López 
Cisneros, de Nuevo León; Jorge Iván 
Villalobos, de Sinaloa; Máximo Othón 
Zayas, de Sonora; Juan Carlos Muñoz, 
de Guanajuato; Raúl Paz Alonso, diputado 
federal del IV Distrito por Yucatán, y 
Alejandro Zapata Perogordo, fue al que 
invitaron a algunas de las bailarinas que 
regularmente trabajan en los tabledance 
Taboo y Candy's, el primero se ubica 
Blvd. Francisco Medina Ascencio 3558-A, 
mientras que el segundo está en Blvd. 
Francisco Medina Ascencio 2940-A.

Los servicios de las trabajadoras del 
tabledance Taboo, son ofrecidos por cinco 
mil pesos, es decir, los panistas gastaron 
alrededor de 35 mil pesos por bailar.

Cheque las bailarinas que fueron 
contratadas por los diputados panistas 
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El Club Veracruz debe pagar lo que debe al Sistema de Agua y 
Saneamiento del Estado o sujetarse a un proceso administrativo
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Compostela

Ruta del café Off Road 2014 
cautiva al turismo regional
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Con el propósito de promover 
el turismo en la región, el próximo 
sábado 16 de agosto se llevará a 
cabo por séptimo año consecutivo— 
la Ruta del café Off Road 2014, 
con la participación de turistas 
locales, jaliscienses y sinaloenses, 
principalmente, quienes viajarán 
en diversos vehículos desde Tepic 
hasta Rincón de Guayabitos, 
municipio de Compostela.

En rueda de prensa, David 

García, integrante del comité 
organizador, dio a conocer que 
la Ruta del café Off Road 2014 
es un paseo familiar por más de 
300 kilómetros de terreno agreste 
en selva, bosque y costa, del 
que pueden tomar parte niños, 
adolescentes y adultos, lo mismo 
en bicicletas, motocicletas u otros 
vehículos todo terreno, y que busca, 
además, reunir a los amantes del 
deporte extremo.

“Si bien no se trata de una 
competencia, es una ruta turística 
que se pretende hacer cada año 
con más participantes, para que 
haya derrama económica en todas 
las poblaciones, sobre todo en 
Rincón de Guayabitos”, explicó.

Manifestó que se trata de 
aprovechar la benevolencia del 
clima y los diversos factores 
que posibilitan la práctica de los 

deportes extremos en la zona, 
para atraer turismo nacional, 
sobre todo, además de propiciar 
la convivencia de quienes residen 
en el estado y tienen gusto por 

esta práctica deportiva.
Finalmente, David García 

agradeció el apoyo del Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda,  y de d iversas 
dependencias estatales, como 
la Secretaría de Turismo, para la 
realización del evento.

“Nos ha ayudado bastante, de 
veras que le agradezco mucho 
al señor Gobernador, a todas 
las instituciones que nos han 
dado todas las facilidades y que 
esperemos que este año, el que 
sigue y los que vengan, que siga 
el apoyo de toda esta gente; se 
les agradece mucho”, concluyó.

Quien será su nuevo entrenador, 
Diego Simeone, le ha exigido la 
presencia inmediata en Madrid para 
comenzar a adaptarse lo más pronto 

posible.

Incluso, el timonel le sugirió viajar 
esta misma noche, pero por cuestiones 

Raúl Jiménez está a horas de estampar su 
firma con el Atlético de Madrid.

El ‘Cholo’ exige a Jiménez 
viajar de inmediato

de directivas no se pudo hacer, lo 
que molestó a Simeone al grado de 
que el jugador solicitó el teléfono del 
entrenador para llamarle y así quedar 
en comunicación y reiterarle la intención 
de viajar el miércoles por la noche.

La idea y las palabras del ‘Cholo’ 
fueron: “Tiene que viajar cuanto antes, 
quiero que esté en el juego frente al 
Real Madrid para que sienta y vea lo 
que es estar en el Atlético y comience 
a desenvolver el carácter”.

La directiva del América solicitó 
el permiso para que se quedara el 

sábado frente a Morelia en el Azteca, 
el cual fue rechazado de manera 
categórica por el mismo entrenador, 
quien respondió que no arriesgaría 
a su jugador.

Por lo pronto, Jiménez ya no entrenó 
este día. Y mañana tampoco lo hará 
en el Azteca. Por la tarde estará en el 
asado de cada semana para convivir 
con sus compañeros y en la noche 
tomará maletas y viajará a tierras 
colchoneras a aplicarse exámenes 
médicos, firmar su contrato y ser 
presentado.

Veracruz, México.- Después del 
aviso del Tribunal de Arbitraje Deportivo 

(TAS) del falló en contra de los 
Tiburones Rojos por adeudos, ahora es 

el Sistema de Agua 
y Saneamiento de 
Veracruz la instancia 
que exige un pago.

El SAS mandó una 
misiva a la directiva 
del club jarocho para 
pedirle la liquidación 
de un adeudo de 
189 meses de uso 
de agua en sus 
instalaciones y le 
alertó que de no 

hacerlo podría sujetarse a un proceso 

administrativo, un posible embargo.
"El pasado mes de junio del año 

en curso, se entregó a su domicilio un 
aviso importante donde se le notificó 
del atraso que presenta de 189 meses 
en el pago por los servicios de agua 
potable; sin embargo, continúa sin 
cubrir el pago referido, por ello me 
permito informarle que dentro de 
seis (6) días hábiles a partir de la 
fecha, este Órgano Operador iniciará 
el Procedimiento Administrativo de 
Ejecución para recuperar el total de 
la deuda, más multas y gastos de 
ejecución", redactó el SAS en la carta 

que se entregó al Veracruz.

Este problema se une al de la 
semana anterior para los Tiburones 
Rojos, al notificar al TAS que el equipo 
debe saldar adeudos cercanos a un 
millón de dólares.

Tanto lo descrito por el TAS como 
lo del agua son pagos pendientes 
de anteriores propietarios del club 
jarocho, por lo cual su actual dueño, 
Fidel Kuri, se niega a saldar las 
sumas que no corresponden a su 
administración.
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Alertan de ‘inminente peligro’ 
de exterminio en Iraq

Compostela

o Expertos en derechos humanos de la ONU muestran su 
preocupación por minorías

Denuncian el desplazamiento interno, las ejecuciones 
sumarias, se pronuncian por la libertad de religión y contra 

la violencia contra las mujeres y la discriminación
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El subjefe de la policía del 
condado de Marín, Keith Boyd, 
dijo que Williams fue visto con 
vida por última vez por su esposa 
el domingo por la noche, cuando 
ella se iba a la cama. Se levantó 
al día siguiente y salió, pensando 
que él seguía dormido.

Poco después la asistente 
personal de Williams llegó a la 
casa en Tiburón y se preocupó al ver 
que Williams no le abría la puerta. 
La asistente encontró al actor de 
63 años muerto en una habitación 
y llamó a la policía.

Boyd dijo que toda la evidencia 
indica que el astro de “Good Will 
Hunting” (“Mente indomable”), “Mrs. 
Doubtfire” (“Papá por siempre”), 
“Good Morning, Vietnam” (“Buenos 

días, Vietnam”) y decenas de otras 
películas se quitó la vida. Pero 
añadió que un dictamen final se hará 
una vez que hayan terminado las 
pruebas de toxicología e interrogado 
a los testigos.

La condición del cuerpo indica 
que Williams llevaba varias horas 
muerto, dijo Boyd. Williams también 
tenía cortadas superficiales en 
las muñecas, y una navaja fue 
encontrada cerca.

Williams había estado buscado 
tratamiento para la depresión, dijo 
Boyd. Se abstuvo de decir si el actor 
dejó una nota de suicidio.

“Todavía hay gente con la que 
queremos hablar así que hay cierta 
información que vamos a retener”, 
dijo Boyd. “No estamos discutiendo 

la nota o una nota en este momento 
porque la investigación sigue en 
curso”.

No era un secreto que el actor 
ganador de un Oscar había sufrido por 
años brotes periódicos de depresión 
y abuso de drogas y de alcohol. Él 
mismo hacía referencia a esto en 
sus monólogos de comedia. Apenas 
el mes pasado, Williams anunció 
que regresaba a un programa de 
tratamiento de 12 pasos.

Cuando buscó ayuda en el 2006 
tras sufrir una recaída después de 
haberse mantenido sobrio 20 años, 
hizo un chiste que se convirtió en 
un lema para el uso de drogas 
recreacionales de su generación: 
“Fui a rehabilitación en el condado 
del vino para mantener abiertas 
mis opciones”.

Del mismo modo, cuando se supo 
que tenía problemas de drogas a 
principios de la década de 1980, 
Williams respondió con un chiste 

que por un tiempo se convirtió en 
un lema para el consumo de drogas 
recreacionales en su generación: “La 
cocaína es la manera como Dios te 
dice que ganas demasiado dinero”.

La noticia de su suicidio dejó a 
sus vecinos en Tiburón pasmados y 
afligidos. Williams llevaba ocho años 
viviendo en el tranquilo vecindario 
costero, según vecinos.

Noreen Nieder dijo que Williams 
era un vecino amigable que siempre 
saludaba y charlaba de cualquier 
cosa. Dijo que aunque no era 
cercana a Williams y su familia, se 
sintió lo suficientemente cómoda 
como para abordarlo y preguntarle 
sobre su más reciente tratamiento 
de rehabilitación por adicción a las 
drogas y el alcohol.

“Él era muy abierto al respecto”, 
dijo Nieder. “Me dijo que le estaba 
yendo bien”.

Monumentos improvisados de 
flores y notas aparecieron alrededor 

del país, incluyendo junto a su 
estrella en el Paseo de la Fama 
de Hollywood, a las puertas de su 
residencia en Tiburón y frente a la 
casa en Boulder, Colorado, donde 
transcurría la serie de comedia de 
los 80 que lo lanzó al estrellato, 
“Mork &Mindy”.

También se congregó gente a 
recordarlo en un banquito en el 
Jardín Público de Boston donde 
filmó una escena de “Good Will 
Hunting”.

Ben Affleck, corpotagonista y 
coguionista del filme, estuvo entre las 
legiones de amigos y admiradores 
que compartieron su sentir en las 
redes sociales.

“Robín tenía muchísimo amor e 
hizo tanto por tanta gente”, tuiteó 
Affleck. “Hizo realidad los sueños 
míos y de Matt (Damon). ¿Qué se 
le debe a un tipo que hace eso? 
Todo”.

GINEBRA, SUIZA.- Expertos en derechos 
humanos de Naciones Unidas  (ONU) alertaron 
sobre el "peligro inminente" de exterminio 
potencial genocidio y masacre que enfrentan 
minorías religiosas y étnicas como los yazidis 
en zonas controladas por los yihadistas.

 
El grupo expresó este martes su profunda 

preocupación por el "inminente peligro" de masacre 
que enfrentan comunidades minoritarias como la 
población yazidi obligados a huir de Sinjar, en el 
norte de Iraq, y otras comunidades minoritarias 
por los ataques en zonas controladas por el 
Estado Islámico de Iraq y el Levante, ahora 
llamado Estado Islámico (EI). 

 
Los expertos en derechos de las minorías, 

denunciaron el desplazamiento interno, las 
ejecuciones sumarias, se pronunciaron por la 
libertad de religión y contra la violencia contra 
las mujeres y la discriminación.

 
Por ello pidieron una acción inmediata para 

protegerlos derechos humanos de los yazidis 
y otras comunidades afectadas, incluyendo el 
derecho fundamental a la vida. 

 
"Todas las medidas posibles deben ser 

tomadas con urgencia para evitar una atrocidad 
masiva y potencial genocidio en cuestión de días 
u horas", subrayó el grupo de expertos en una 
declaración conjunta.

 
Los civiles deben ser protegidos en el terreno 

y deben ser escoltados "fuera de las situaciones 

de peligro extremo", instó el Relator Especial 
sobre cuestiones de las minorías, Rita Izsák. 

 
Izsák advirtió que "la responsabilidad de 

proteger a las poblaciones en situación de riesgo 
de delitos atroces recae tanto en el Gobierno 
iraquí y la comunidad internacional". 

 
"Estamos siendo testigos de una tragedia 

de enormes proporciones en las que miles de 
personas están en riesgo inmediato de muerte 
por la violencia o por el hambre y la sed", advirtió 
el Relator Especial sobre los derechos humanos 
de los desplazados internos, Chaloka Beyani.

 
"La ayuda humanitaria debe ser entregada de 

forma rápida y no se deben escatimar esfuerzos 
para proteger a todos los grupos forzados a 
desplazarse por este conflicto", agregó. 

 
La ONU ha recibido informes verificados de 

que el EI está perpetrando "la caza sistemática" 
de miembros de grupos minoritarios que 
permanecen atrapados en zonas bajo su control 
y que les dan el ultimátum, de "convertirse al 
Islam o morir", declaró Christof Heyns, Relator 
Especial sobre las ejecuciones extrajudiciales, 
sumarias o ejecuciones arbitrarias. 

 
"No podemos quedarnos inmóviles ante tales 

atrocidades. Los actores internacionales deben 
hacer todo lo posible para apoyar en el terreno 
a quienes intentan salvar vidas", instó.

 
Según los expertos, la situación se ha 

*Dijeron las autoridades el martes, cuando detallaron los últimos 
momentos del actor y comediante.

Robín Williams se suicidó ahorcándose en su 
casa en el área de la bahía de San Francisco

deteriorado rápidamente y en la actualidad 
miles de miembros de la comunidad yazidi están 
atrapados en el Monte Sinjar, amenazados de 
muerte por el EI y sin acceso a comida y agua. 

 "La libertad de religión y de creencias se 
le niega en la forma más grave y sistemática 
posible a través del intento de exterminio de las 
minorías religiosas", señaló el Relator Especial 
sobre la libertad de religión y de creencias, 
Heiner Bielefeldt. 

 
"Tenemos informes de mujeres que son 

ejecutadas y otros informes sugieren que cientos 
de mujeres y niños han sido secuestrados", 
alertó la Relatora Especial sobre la violencia 
contra la mujer, Rashida Manjoo. 

 
Además "muchos de los adolescentes han 

sido asaltado sexualmente, y las mujeres han 

sido cedidas o vendidas a combatientes del EI 
como 'malak yamiin' o esclavos", agregó.

 "Estas violaciones son crímenes contra 
la humanidad que deben detenerse y ser 
castigados", urgió Manjoo. 

 
A pesar de que cientos reciben ayuda de 

las fuerzas kurdas e iraquíes, alrededor de 
40 mil yazidis permanecen escondidos en 
una región montañosa de Sinjar, donde se 
refugiaron huyendo de Estado islámico que les 
ha amenazado de muerte. 

 
En las últimas semanas unos 250 mil miembros 

de las minorías religiosas se han visto obligados 
a huir de sus hogares escapando del avance de 
EI y grupos armados asociados acusados de 
violaciones graves de los derechos humanos 
que podrían constituir crímenes de guerra y 
crímenes contra la humanidad, advirtió.
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Eleuterio Ortega González enfrenta cargos por su 
probable responsabilidad penal en la comisión del 

delito de Privación Ilegal de la Libertad.
La	agraviada	denunció	que	el	hoy	detenido	la	
mantuvo encerrada en un domicilio de Tepic 

durante varios días, donde le propinó golpes y 
gritos.

‘Truena’ Policía Nayarit a presunto roba-teléfonos 
que	operaba	en	el	Centro	Histórico	de	Tepic

Javier Tinoco Gómez fue detenido por su probable 
responsabilidad en la comisión del delito de Robo, en 

agravio de varios transeúntes y automovilistas.

Ya está tras las rejas…

En el marco de la lucha frontal 
contra la impunidad emprendida 
por el Gobierno de la Gente, la 
Policía Nayarit detuvo a Eleuterio 
Ortega González, por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Privación Ilegal de la 
Libertad.

Se conoce que Ortega González, 
de 42 años de edad, originario y 
vecino de Tepic, y la agraviada, 
son pareja sentimental, y que el 31 
de julio del año en curso el ahora 
detenido con engaños trasladó de 
La Peñita de Jaltemba municipio 
de Compostela a Tepic a la hoy 
agraviada, a bordo de un auto 
Nissan tipo Tsuru, color verde.

De acuerdo a la denunciante, al 
arribar al domicilio del hoy detenido 
éste comenzó a agredirla física y 
verbalmente, reclamándole el por 
qué se había ido a La Peñita de 
Jaltemba, por lo que la mantuvo 
encerrada varios días, hasta que 

en una oportunidad ella escapó 
de su cautiverio y denunció los 
hechos ante el Ministerio Público.

Por lo anterior, el Cuerpo Élite 
de la Policía Nayarit desplegó 
un dispositivo de seguridad que 
permitió la captura de Eleuterio 
Ortega González, quien quedó a 
disposición del Ministerio Público del 
Fuero Común y más tarde llevado 
ante un juez penal para que defina 
su situación legal.

Se exhorta a los ciudadanos a 
denunciar al hoy detenido si es que 
fueron víctimas de sus acciones, 

ya que se encuentra 
relacionado en varios 
hechos delictivos.

Como resultado de un 
operativo de Prevención 
del Delito desplegado en 
el municipio de Tepic, 
elementos de la Policía 
Nayarit detuvieron a Javier 
Tinoco Gómez, por su 
probable responsabilidad 
penal en la comisión del 
delito de Robo. 

De acuerdo a las 
investigaciones, Tinoco Gómez, de 18 
años de edad, originario de Michoacán 

y vecino de esta ciudad, se dedicaba 
a robar teléfonos celulares y dinero 
en efectivo, tanto a transeúntes como 
a automovilistas.

El detenido fue puesto a disposición 
del agente del Ministerio Público para 
los trámites de Ley correspondientes, 
y más tarde llevado ante un juez penal 
para que defina su situación legal.

Cabe señalar que Javier Tinoco 
Gómez se encuentra relacionado 
en diversos robos, por lo que esta 
Fiscalía exhorta a la población en 
general a denunciar al hoy detenido 
si es que fueron víctimas de alguna 
de sus acciones. 

Por Germán Almanza Aguilar

En la colonia Jardines del Valle de la 
capital nayarita, elementos de la Poli-
Nay de la División de Investigaciones 
adscritos a la comandancia de 
ejecución de mandamientos judiciales 
y ministeriales, dieron cumplimiento a 
una orden de aprehensión en contra 
de Dulce Cristina De La Torre Osuna 
de 32 años de edad originaria y vecina 
de Tepic, con domicilio en la colonia 
Jardines del Valle, segunda sección; y 
relacionada en el expediente número 
558/2014, girada por el Juez Segundo 
de Primera Instancia del Ramo Penal 
con sede en Tepic, por el delito de 
robo calificado, en agravio de una 
persona del sexo masculino.

En tanto, en el interior de la 
colonia Miguel Hidalgo de esta 
ciudad, elementos de Policía Nayarit 
adscritos a la División de ejecución de 
mandamientos judiciales y ministeriales 
dieron cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de Aleyda 
Verónica De La Torre osuna y/o Aleida 
Verónica De La Torre Osuna, de 35 
años de edad, originaria de Tecuala 
y vecina de Tepic, con domicilio en la 
colonia Jardines del valle, segunda 
sección, y quien está relacionada 
en el expediente número 558/2014, 
girada por el Juez Segundo de 
Primera Instancia del Ramo Penal 
con sede en Tepic, por el delito de 
robo calificado, en agravio de una 
persona del sexo masculino.

SE ROBA A LA NOVIA 
EN COMPOSTELA Y LA 

ESCONDE EN TEPIC

VACACIONABA EN TEPIC Y 
SE LE ANTOJÓ DELINQUIR…


